
TEMPO
Durante a reunião da Câma-

ra de quinta (15), o tempo ficou
desligado enquanto a vereadora
Rai de Almeida fazia pronuncia-
mento. Alguém da galeria deu um
sinal, bem educado ao presidente
Gilmar Rotta (PP), e foi ligado
imediatamente. É que, em final de
ano, encerrando o expediente, as
conversas paralelas são normais
e aceitáveis, sem qualquer prejuí-
zo aos edis que antecederam ou
sucederam à fala da petista.

EMOÇÃO
O presidente Gilmar Rotta

(PP) fez um discurso de despedi-
da do mandato na direção da
Mesa da Câmara - que ocupou por
quatro anos - e foi coberto de emo-
ção, sendo aplaudido pelos pares.
Sereno, educado, pediu "descul-
pas" por ser bravo de vez em quan-
do, mas "era necessário". Vale di-
zer que Gilmar soube, nesses qua-
tro anos, manter a calma e acal-
mar os ânimos de alguns edis,
que se alteram naturalmente. Pa-
rabéns pelo trabalho, Gilmar.

FRATERNIDADE
Depois de alguns bate-bocas

no plenário, os vereadores Josef
Borges (SD) e Cassio Fala Pira (PL)
- que chegaram a ameaças físicas,
sendo separados pelos companhei-
ros - acabaram se abraçando,
numa fraternidade total, o que é
positivo, pois não vale a pena man-
ter um clima de hostilidades por
causa de divergências. Não é por
pouco que este Capiau sempre diz,
com chatice, que está idoso e can-
sado. Belo exemplo o abraço de
Borges e Cássio.

CUMPRIMENTOS
O que não faltou na reunião

de quinta da Câmara Municipal
de Piracicaba foram cumprimen-
tos, elogios, de todos os lados e, ao
mesmo tempo, de incentivo e dese-
jo de sucesso ao novo presidente,
Wagner de Oliveira (Cidadania), o
Wagnão, que assume automatica-
mente no dia 1o de janeiro. Foram
trocas de elogios, reconhecimento
pelos esforços de cada um e home-
nagem especial ao funcionário San-
dro Silveira, que se aposentou.

SAMBA
O ex-vereador Marcos Abda-

la (sem partido), um dos mais pró-
ximos aliados do ex-prefeito Bar-
jas Negri (PSDB) para 2024, com
alegria, comemora que foi de sua
autoria a lei que criou o Dia do
Samba. Com isso, está distribuin-
do pelas redes sociais notícia pu-
blicada neste jornal com destaque
ao trabalho dos que fazem a tra-
dição ferver em alto e bom som
em vários pontos da cidade. Ab-
dala é pré-candidato a vereador.

FOLCLORE
Com o resultado da eleição

para a Presidência da Câmara, 13
votos para Wagnão (Cidadania) e
10 para Acácio Godoy (PP), ficou
claro que o folclore brasileiro con-
tinua cada vez mais rico. E Piraci-
caba - cheia de tradições e tão bem
registradas por João Chiarini,
Hugo Pedro Carradore, Walde-
mar Iglésias Fernandes e Cecílio
Elias Neto, por exemplo - não se-
ria diferente: o maior comentário
girou em torno do número de
votos, 13, que é o da sigla do PT.

SOBERANOS - I
A vereadora Rai de Almeida

(PT) tentou alterar o horário para
que o povo ocupe a Tribuna Popu-
lar da Câmara. Pode virar notícia
regional ou até nacional: 12 vere-
adores votaram para que o uso
desse expediente seja depois das
reuniões ordinárias e não no iní-
cio, como foi no passado. Os vere-
adores são soberanos, e o plenário
decide pela maioria, o Capiau, ido-
so e cansado, fica quieto.

SOBERANOS - II
Vários edis que votaram pela

volta ao início dos trabalhos da
Câmara o uso da Tribuna Popu-
lar deram a entender que "foi
muita hipocrisia" dos vencedores.
Por isso, este Capiau acha melhor
fazer como os cururueiros anti-
gos, que não tinham espaço para
cantar, e colocavam a viola no
saco e voltavam em outra opor-
tunidade. Oito votaram a favor da
volta para o início. Repetindo: os
nobres edis são soberanos no voto
de cada um e a maioria vence.

JOSEF
O vereador Josef Borges (So-

lidariedade), por meio de ofício
protocolado na quinta-feira (15),
solicitou sua saída da liderança
do governo na Câmara. Sua jus-
tificativa é que em 12 de meses
como líder de governo "atuou de
maneira efetiva para ampliar o
diálogo entre os poderes Execu-
tivo e Legislativo". Ele afirma
também que seu trabalho contri-
buiu para a conscientização dos
vereadores no apoio às proposi-
turas do Executivo e que, no pró-
ximo ano, se inicia uma nova
fase e, desta forma, Josef julga
ser necessária uma renovação.

KAWAI
O vereador Pedro Kawai

(PSDB) ocupou a tribuna "Verea-
dora Ditinha Penezzi" para se
despedir da Mesa Diretora. Lem-
brou que fez parte da adminis-
tração da Casa por 10 anos e ocu-
pou todos os cargos, menos o da
presidência. "Esses quatro anos
foram os que mais aprendi, que
tivemos a participação mais efeti-
va dos membros da Mesa", de-
clarou. O vereador fez "questão
de registrar seu reconhecimen-
to" ao atual presidente, Gilmar
Rotta (PP): "Você tem o seu jeito
firme, mas necessário, para lide-
rar uma Casa tão importante."
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COMUNICADO URGENTE AOS PAIS DE
ALUNOS DA REDE MUNICIPAL DE ENSINO

Os alunos da Rede Municipal de Ensino de Piracica-
ba podem ser reprovados caso a carga horária de 200
dias, prevista pela Lei de Diretrizes e Bases da Educa-
ção, para o ano letivo não seja cumprida.

O não cumprimento da carga horária vem sendo incenti-
vado pelo Sindicato dos Trabalhadores Municipais, que di-
vulgou uma nota orientando que os servidores da Educa-
ção não realizem as atividades que completam os 200 dias.

A Secretaria Municipal de Educação ofereceu alternati-
vas para que a situação fosse resolvida e não houvesse
prejuízo aos mais de 36 mil alunos da rede municipal.

A alternativa apresentada foi por meio de atividade re-
mota, que inclusive vem sendo usada desde a pandemia.

No vídeo, que pode ser acessado no link https://
fb.watch/hsiiViX-dx/?mibextid=qC1gEa, o secretário de
Educação, Bruno Roza, fala sobre o assunto.

Processo seletivo abre 47 vagas para
médicos em seis especialidades

A Prefeitura de Piracicaba
publicou ontem, 16, edital de
abertura de inscrições para o
Processo Seletivo Simplificado N°
001/2022 para admissão em 107
vagas na Secretaria Municipal de
Saúde, sendo 47 para médicos em
seis especialidades e 60 para téc-
nico de enfermagem. As inscri-
ções poderão ser feitas a partir
da 0 (zero) hora de 20/12 às
23h59 de 29/12/22 (horário de
Brasília), exclusivamente pela in-

Outras 60 vagas foram reservadas para técnicos de
enfermagem; inscrições começam na próxima terça, 20

ternet no site www.piracicaba.
sp.gov.br, aba "Concurso Públi-
co", "Editais", ou por meio do
link https://sistemas.pmp.sp.
gov.br/sms/prosel/home.

As vagas oferecidas neste
processo seletivo são para a car-
ga horária de 20 horas semanais
para médico cardiologista (03),
endocrinologista (02), ginecolo-
gista (10), neurocirurgião (02),
pediatra (10) e Médico do PSF
(10); para carga horária de 40

Divulgação Prefeitura/Divulgação

A programação do Natal Luz &
Arte segue neste final de se-
mana com diverass atrações
pela cidade. Na foto, Papai e

ATRAÇÕES NATALINAS
Mamãe Noel animam o públi-
co junto da Orquestra Educa-
cional de Piracicaba ao lado
do Casarão do Turismo. A10

Piracicaba conta a adoles-
cente Isabella Pereira da Sil-
va, 13 anos, disputando o
Miss Pré Teen Piracicaba,
que vai disputar o título regi-
onal em Campinas e, de-
pois, no Estado de São Pau-
lo. Ela é filha de Anselmo

MISS
Custodio da Silva e Patrícia
de Godoy Pereira da Silva,
sendo que, ontem (16), o pai
e a filha estiveram em visita
de cortesia ao prefeito Luci-
ano Almeida. As disputas re-
gionais do título retomam em
outubro do próximo ano.

horas semanais as vagas são
para Técnico de Enfermagem
(60) e Médico do PSF (10). A re-
muneração para as vagas fica en-
tre R$ 2.867, 48 a R$ 12.107,42,
mais abono desempenho.

Prevista para acontecer em
8/01/2023, às 9h, a prova obje-
tiva é de caráter eliminatório e
classificatório, avaliará o grau de
conhecimento teórico do candi-
dato, necessário ao desempenho
da função pública. A confirma-

ção da data, horário e informa-
ções sobre o local e sala para a
realização das provas deverão ser
acompanhadas pelo candidato
por meio de Edital de Convoca-
ção a ser publicado no diário ofi-
cial do município de Piracicaba.

Todas as informações sobre
o processo seletivo estão dispo-
nibilizadas no Diário Oficial do
Município (DOM) na data de
hoje, 16/12, e também no site
da Prefeitura de Piracicaba.

Ao todo, 34 famílias do bairro Maria Helena foram contempladas com a entrega das matrículas neste último
trimestre; prefeito Luciano Almeida comemora junto com os beneficiados, além de 10 loteamentos regularizados. A9

Isabela Borghese/Eleni Destro

MATRÍCULAS DE TERRENOS
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2023 de esperança e
reconstrução do Brasil

Alexandre Padilha

2022 foi mais um
ano de lutas em
defesa do povo

brasi leiro e  sendo
oposição dura ao go-
verno Bolsonaro na
Câmara dos Deputa-
dos.  Termino meu
primeiro mandato de
deputado federal com a certeza
de que ao longo desses quatro
anos apresentei propostas legis-
lativas de maneira participativa,
sempre ouvindo eleitores e cida-
dãos do estado de São Paulo.

Neste ano, destinei emendas
parlamentares para mais de 50
cidades do estado para apoio de
políticas públicas e projetos, sen-
do a área da saúde a mais con-
templada com recursos para
Atenção Básica e Especializada,
compra de equipamentos, incen-
tivos para Santas Casas e enti-
dades que defendem a vida.

Sou autor da Lei que garante
indenização aos trabalhadores da
Saúde e da Assistência Social víti-
mas da Covid-19 e aos seus depen-
dentes, das Leis Aldir Blanc, Pau-
lo Gustavo e Lei Despejo Zero. Fui
o relator que viabilizou a aprova-
ção do Piso Nacional da Enferma-
gem no Congresso Nacional.

Priorizamos apresentar pro-
jetos de lei e medidas que prote-
gem a vida, a saúde e os direitos
dos trabalhadores. Sou titular das
comissões de Seguridade Social e
Família, Desenvolvimento Urbano,
Cultura, Defesa dos Direitos da
Pessoa Idosa e Defesa dos Direitos
das Pessoas com Deficiência.

Fiscalizamos ações, pedi-
mos esclarecimentos em audiên-
cias públicas nas Comissões,

convocamos Minis-
tros para prestarem
explicações sobre con-
dutas do governo fede-
ral na condução de po-
líticas públicas, barra-
mos o ex-juiz Sérgio
Moro de ser candidato
pelo estado de São Pau-
lo e conseguimos pro-
var que é possível pa-

gar o piso nacional da enferma-
gem sem prejuízos ao orçamento.

Fui reeleito para meu se-
gundo mandato e 2023 vem com
esperança de reconstrução do
Brasil. Venceremos o obscuran-
tismo e voltaremos a sorrir. Te-
mos muitos desafios pela fren-
te: solucionar o  grave desafio
social, tirar o Brasil do mapa da
fome, aumentar o incentivo a
educação e ciência, ampliar os
recursos do SUS, fazer a fila de
procedimentos e cirurgias que
estão represados andar, voltar
a ofertar medicamentos no Far-
mácia Popular, e consertar ou-
tros tantos desmontes que so-
fremos nos últimos quatro anos.

Contem com meu mandato
participativo para ajudar o pre-
sidente Lula a reconstruir o Bra-
sil e não deixar que o bolsonaris-
mo crie garras no Estado de São
Paulo. Desejo a todos um exce-
lente Natal e próspero Ano Novo.

———
A l e x a n d r e  P a d i l h a ,
m é d i c o ,  p r o f e s s o r
universitário,  depu-
tado federal (PT-SP)
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José Renato Nalini

Elas nada fazem
para piorar o
 mundo. Mas o

pior dos mundos está
reservado para elas. O
relatório Crianças,
adolescentes e mudan-
ças climáticas no Bra-
sil, publicado pela UNI-
CEF - Fundo das Nações Unidas
para a Infância, publicado no úl-
timo dia 9 de novembro, deveria
apavorar todas as pessoas de
bem. Mas vai passar desaperce-
bido, como todos os alertas que
vozes minoritárias, a clamar no
deserto das consciências, têm de-
saguado na insensibilidade.

O que contém esse estudo?
Mostra que mais de quarenta mi-
lhões de brasileiros com até dezoi-
to anos estão expostos a mais de
um risco ambiental. Quais são os
tipos de risco? O pior deles é a po-
luição por pesticida, que atinge
quase trinta milhões de crianças e
adolescentes. Em segundo, a po-
luição do ar, com quase vinte e
cinco milhões de jovens brasilei-
ros expostos. Depois, as ondas de
calor, com aproximadamente ca-
torze milhões de infantes e moços
ameaçados. Mas há também fal-
ta de água, que impacta cerca de
nove milhões de vítimas, as en-
chentes fluviais, que podem atin-
gir sete milhões e meio de seres
vulneráveis e mais dois milhões
sujeitos a enchentes costeiras.

O resultado deriva de estu-
dos fornecidos pelo UNICEF, ar-
tigos e relatórios de entidades
brasileiras e internacionais, com
o intuito de se chegar a um diag-
nóstico da situação climática e
ambiental no Brasil. A partir do

foco centrado em cri-
anças e adolescentes.

A contaminação
por pesticidas, disse-
minados no ar e na
água, compromete o
desenvolvimento físico
e intelectual desses se-
res em formação. É
inacreditável que o
Brasil aceite mais de

quinhentos herbicidas proibidos
em seus países de origem, aqui
livremente utilizados por insanos
que só enxergam o lucro e não se
preocupam com a saúde alheia.

O desaparecimento de muitos
cursos d'água, a eliminação de
nascentes que eram abundantes
no Brasil antes da chegada lusa,
tem sido assimilado por governo e
pela sociedade como fatos naturais.
Não são! Representam a consequ-
ência dos maus tratos infligidos à
natureza, nosso maior patrimônio,
dilapidado e destruído em grande
parte, por insensatez, ignorância e
cupidez. Pobres crianças, cujo des-
tino está selado pela crueldade
adulta sem freios, nem piedade.

———
José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Letras
(APL); foi presidente do
Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo
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Crianças em perigo
contratos dos profes-
sores da categoria O,
estamos nesse momen-
to na expectativa de
que o governador Ro-
drigo Garcia sancione
a lei o mais rápido pos-
sível, para que produ-
za efeitos imediatos,
evitando o desligamen-
to de 50 mil professo-

res (segundo dados do governo).
Para você, leitor e leitora, que não
é professor ou professora, mas é
pai ou mãe de estudantes de es-
colas estaduais, significa dizer
que não haverá o caos da falta de
professores no início das aulas,
nem a descontinuidade das equi-
pes escolares, que prejudica a qua-
lidade do ensino, já afetada pelas
políticas do governo estadual.

Resolvemos a situação emer-
gencial, mas é preciso uma solu-
ção definitiva para a situação
desses professores, que represen-
tam a metade do total de profes-
sores da rede estadual de ensi-
no. Também buscarei o diálogo
com o novo governo tão logo
tome posse, porque é preciso co-
locar em prática o dispositivo le-
gal que consta na estratégia 18.20
do Plano Estadual de Educação,
que determina que haja uma nova
forma de contratação de profes-
sores temporários, assegurando
os mesmos direitos dos efetivos.
É preciso acabar com a inter-

Professora Bebel

Estou muito con-
tente com o re-
sultado do nos-

so trabalho na As-
sembleia Legislati-
va,  sobretudo nos
dois últimos meses.

Após a importan-
tíssima vitória que foi
a aprovação unânime do fim do
confisco salarial de aposentados e
pensionistas, nesta quarta-feira,
14 de dezembro, conseguimos,
também por unanimidade, apro-
var a prorrogação por mais um ano
dos contratos dos professores tem-
porários da rede estadual de ensi-
no, os chamados "categoria O".

Em relação aos aposentados,
corrigiu-se uma enorme injusti-
ça feita pelo governador João
Doria, penalizando servidores e
servidoras que contribuíram du-
rante toda a vida para a sua apo-
sentadoria e que passam dificul-
dades com o desconto abusivo
que vem sendo feito e que será ces-
sado a partir de janeiro. Mas, para
que se corrija completamente essa
injustiça, é necessária a devolução
dos valores já descontados, razão
pela qual protocolei o projeto de
lei complementar (PLC) 48/2022,
com essa finalidade. Também
buscarei o diálogo com o novo
governador, Tarcísio de Freitas.

Quanto à prorrogação dos
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Construímos significativas conquistas

rupção dos contratos por 40 dias
e é necessário haver concursos
periódicos. Nesse momento, pre-
cisamos de um concurso para,
no mínimo, 100 mil vagas.

Tenho orgulho de haver, nos
dois casos que aqui citei, sido auto-
ra dos textos dos dois projetos e de
ter conseguido sensibilizar meus
colegas deputados e deputadas a
abrirem mão de outras iniciativas
para se tornarem coautores desses
projetos, para que a Assembleia
Legislativa deliberasse de forma
unificada sobre problemas tão im-
portantes para a educação pública.
Agradeço publicamente também a
sensibilidade do presidente da
Casa, deputado Carlão Pignatari,
por ter pautado tais projetos nos
momentos decisivos, tendo em vis-
ta a urgência dessas medidas.

Há muitas outras questões
que precisamos levar ao novo go-

verno. Aparentemente interessam
apenas aos professores e demais
servidores, mas isso não é verda-
de. A maioria da população pau-
lista depende, para muitos aspec-
tos de suas vidas, do acesso e da
qualidade dos serviços públicos.
A carreira do magistério foi des-
montada pela lei complementar
1374/2022, do governo Doria/
Rodrigo Garcia. O então candi-
dato Tarcísio de Freitas disse na
campanha que revogaria essa
medida. Vamos cobrar uma mesa
permanente de negociação, assim
como uma comissão paritária na
Secretaria da Educação para a
reconquista da nossa carreira.

Registro mais uma vez nossa
preocupação com a escolha do em-
presário Renato Feder para ser o
secretário da Educação em São
Paulo. Nos primeiros dias de janei-
ro solicitaremos uma reunião para
sabermos quais são seus planos
para a educação pública no nosso
Estado. E estaremos prontos, como
sempre, a dialogar e a nos mobili-
zarmos pelos nossos direitos pro-
fissionais, pela qualidade da edu-
cação e pelos direitos educacionais
e sociais da população paulista.

———
Professora Bebel é de-
putada estadual pelo
PT,  presidenta da
Apeoesp e vice-presi-
denta estadual do Par-
tido dos Trabalhadores

José Machado

O professor Elias
 Jabbour (UFRJ)
 foi quem trou-

xe à baila na atual con-
juntura a proposta de
implementação do
Trem de Alta Velocida-
de - TAV, ao participar
de um debate sobre
ideias para um programa de ge-
ração de trabalho e renda para a
candidatura Haddad em SP. Na
ocasião, o professor Jabbour alu-
diu ao TAV como fator de inte-
gração e desenvolvimento da Re-
gião Sudeste (SP, MG, RJ e ES) e
do Brasil e propôs que, para pro-
jetá-lo e coordená-lo, fosse cons-
tituído o Consórcio Sudeste e que
para financiá-lo fosse concebida
uma parceria com a China.

Posteriormente, num outro
contexto, Jabbour aprofundou
essa construção propositiva, cha-
mando a atenção para o papel que
o TAV pode jogar no propalado
propósito da reindustrialização do
país, considerando o seu impacto
positivo na recuperação da enge-
nharia nacional e a frutificação de
um novo elo da cadeia industrial
do país, caso se assegure uma po-
lítica de conteúdo nacional e de in-
ternalização tecnológica no proces-
so produtivo dos equipamentos e
insumos associados ao projeto.
Além desses aspectos, ressaltou o
papel do TAV no processo de inte-
gração regional e nacional.

O TAV, pelo elevado custo do
investimento, pelos intrincados
aspectos associados ao arranjo fi-
nanceiro e empresarial, pela com-
plexidade da engenharia, pelos
apreciáveis impactos ambientais
e pelas implicações geopolíticas,
entre outros aspectos, exige para
sua concretização ousadia políti-
ca, competência e pertinácia. Sob
pena de não sair do papel ou so-
çobrar no meio do caminho.

A ousadia política é compo-
nente essencial para enfrentar o

marasmo que tomou
conta do país, abalou a
autoestima da socieda-
de e redundou no aban-
dono de um projeto de
nação autônomo e so-
berano. Jabbour insis-
tiu nisso e não há como
não lhe dar razão.

Um projeto como o
TAV, pela sua moderni-

dade estética associada à era da
velocidade trazida pela revolução
digital, seguramente atuará so-
bre o imaginário social e autoes-
tima do povo brasileiro, poden-
do se constituir num fenômeno
capaz de alterar relativamente os
termos da hegemonia política em
favor de uma visão de futuro
para o Brasil, a exemplo do que
significou, nos tempos de Vargas,
a criação da Petrobrás e, nos
tempos de JK, a implantação da
capital federal em Brasília, com
sua arquitetura e seu urbanis-
mo inovadores, além do adven-
to da indústria automobilística.

No mesmo sentido, é bom lem-
brar que os tucanos tiveram longa
hegemonia em São Paulo entre
outras razões exatamente pela ou-
sadia de modernizar as rodovias
do estado. Há muita reclamação
dos paulistas pelo preço do pedá-
gio, mas a sensação de trafegar
com conforto e segurança numa
via moderna como a Rodovia dos
Bandeirantes ou a Rodovia Car-
valho Pinto neutraliza esse aspec-
to negativo. Lembremo-nos tam-
bém da obra da Transposição do
Rio São Francisco, um marco in-
discutível dos governos do PT, o
qual, não por outro motivo, Bol-
sonaro tentou, em vão, chamar
de seu ao longo da campanha.

O Governo Lula será um go-
verno de transição e de reconstru-
ção nacional. Seguramente o en-
frentamento do desemprego, da
fome e da miséria ocupará uma
parte privilegiada na atenção e nos
esforços do governo. Contudo, o
governo terá que ir além desse

A ousadia políticaA ousadia políticaA ousadia políticaA ousadia políticaA ousadia política
é componenteé componenteé componenteé componenteé componente
essencial paraessencial paraessencial paraessencial paraessencial para
enfrentar oenfrentar oenfrentar oenfrentar oenfrentar o
marasmo quemarasmo quemarasmo quemarasmo quemarasmo que
tomou contatomou contatomou contatomou contatomou conta
do paísdo paísdo paísdo paísdo país

TAV: superar o marasmo e irromper as barreiras

propósito urgente e fundamental
e fincar os alicerces de um proje-
to de nação, calcado nos pressu-
postos da modernidade e da de-
mocracia e capaz de erigir um novo
e promissor ciclo de desenvolvi-
mento inclusivo e sustentável para
o país. O TAV, por óbvio, não res-
ponderá por tudo, mas certamen-
te se constituirá num esteio estru-
turante e simbólico desse ciclo.

Caso a ideia do TAV seja abra-
çada, medidas contundentes e sem
hesitação terão que ser tomadas
desde os primeiros dias após a pos-
se presidencial. Considerando a
região Sudeste, e tendo em vista
que o Presidente Lula já anunciou
sua intenção de reunir os gover-
nadores para debater e pactuar
com eles uma parceria para a re-
construção nacional, seria oportu-
níssimo que com os quatro gover-
nadores dessa região esse tema
constasse da pauta, com vistas a
expor e debater os termos políti-
cos do projeto e concluir pela sua
implementação e pela adoção de
uma agenda de providências ime-
diatas de caráter interfederativo.
Dentre essas providências pode
constar, desde logo, como sugere
o professor Elias Jabour, a ideia
de constituição do Consórcio Su-
deste, nos moldes de um consór-
cio público, envolvendo a União e
os quatro estados, dotado de ca-
racterísticas de Autoridade.

Tal Autoridade se encarrega-
ria, ato contínuo, de erigir as ba-
ses técnicas e de planejamento do
projeto do TAV, além, claro, de
desencadear as tratativas junto a
parceiros nacionais e internacio-
nais com vistas ao seu financia-

mento. A China, certamente, des-
ponta como principal parceiro, pelo
seu interesse global, pela arrojada
experiência de implantação do
TAV naquela país e pela sua capa-
cidade financeira, mas a iniciati-
va brasileira de diálogo e negocia-
ção não deve se restringir a esse
país, até para se mitigar eventuais
conflitos de caráter geopolítico. O
exemplo da aquisição dos aviões
de caça suecos para a FAB pode
servir de modelo: foi a opção
que ofereceu preços competiti-
vos, qualidade técnica e a garan-
tia de transferência tecnológica.

Do planejamento terá que
constar um pragmático plano de
metas, capaz de garantir a inau-
guração no horizonte de gover-
no de, pelo menos, um trecho
emblemático do TAV. Exemplos
hipotéticos: Viracopos-Cumbi-
ca; São Paulo-Campinas; São
Paulo-São José dos Campos.

Importante assinalar que ape-
sar de, num primeiro momento,
cogitar-se pelo TAV na região Su-
deste, obviamente não há por que
a União restringir-se a ela. Sabe-
se que há projetos de TAV (e de
média velocidade) articulando
outras regiões do país e havendo
vontade política e sinergia fede-
rativa podem vir a compor um
projeto mais amplo e ambicioso.

Dois comentários semifinais.
Há que se recorrer à me-

mória do projeto de implemen-
tação do TAV no governo Dil-
ma, com vistas a contornar as
dificuldades que o inviabiliza-
ram naquele momento.

Convenhamos,  será um
prato cheio se Geraldo Alckmin
for designado por Lula para co-
ordenar o projeto do TAV.

Comentário final.
Lula vai à China logo no início

do governo. Oportunidade ímpar
para conversar a respeito do proje-
to e ver se dá jogo. Gol de placa!

———
José Machado, ex-pre-
feito de Piracicaba

Atos antidemocráticos?
Fernando Favoretto

Apalavra demo-
cracia tem ori-
 gem no grego

demokratía, composta
por demos (que signi-
fica "povo") e kratos
(que significa "poder"
ou "forma de gover-
no"). Neste sistema
político, fica resguardado aos ci-
dadãos o direito à participação
política, garantido pela nossa
Constituição Federal, em seu

primeiro artigo. Ten-
do em vista essa colo-
cação, venho através
deste espaço, questio-
nar a cobrança feita
por uma parlamentar,
acusando de pertur-
bação as pessoas que
estão em frente ao TG
02-028, exercendo o
seu direito, de forma

pacífica e ordeira. Digo isso, pois
sou morador do bairro,  e  tam-
bém preciso passar por essa rua,
para ir ao mercado, levar minha

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555

filha ao colégio, e em nenhum
momento, fui impedido ou tive
o meu "direito de ir e vir" preju-
dicado! Como cidadão livre,
também tenho frequentado esse
ambiente nos horários que te-
nho condições, e por isso posso
dizer que, nunca vi algum alu-
no, professor ou funcionário da
escola mencionada, serem hos-
tilizados ou terem seu acesso
impedido, a não ser que cantar
o Hino Nacional e a Oração do
Pai Nosso tenham se tornado
agora perturbação! Registro

aqui a minha indignação por
acusações infundadas, inverídi-
cas e sem qualquer prova, feitas
apenas por narrativas, sem dar
o direito da ampla defesa. Qual
democracia estamos vivendo?
Acredito que, o mínimo que
qualquer parlamentar deveria
fazer, antes de qualquer acusa-
ção seria comparecer ao local,
ouvir os cidadãos, pois foram
eleitos para representar o povo!

———
Fernando Favoretto, em-
presário, filiado ao PSC
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QUEM GANHA?
Amanhã (18), a decisão:

França ou Argentina? O que será
decisivo?: conjunto técnico e tá-
tico ou capacidade individual de
Messi, Di Maria, Mbappé e Gri-
ezmann? Teremos um novo tri-
campeão mundial, e por certo um
grande jogo. Hoje (17), Marro-
cos, a bela surpresa no Catar,
poderá garantir o terceiro lugar
contra a Croácia. Merece. Uma
pergunta simples: o Brasil con-
seguiria derrotar a França, Ar-
gentina ou até mesmo Marro-
cos? Apenas curiosidade, em
razão do excesso de erros de

Tite e sua numerosa turma,
desde a convocação, passando
pelas escalações, substituições
e esquema tático, vivendo uni-
camente da capacidade técnica
de determinados jogadores.

PONTO FINAL
Hoje (17), (das 9 às 12 ho-

ras, no hall de entrada do está-
dio municipal), o lançamento do
livro "Goool do XV no Barão!",
do Mário Luiz (Educadora AM-
1060). Expectativa e curiosidade.
Amigos, admiradores e torcedo-
res com toda certeza se farão
presentes. Parabéns e sucesso.

2ª fábrica da Klabin na
cidade: uma boa notícia

Enfim, essa é umaEnfim, essa é umaEnfim, essa é umaEnfim, essa é umaEnfim, essa é uma
boa notícia paraboa notícia paraboa notícia paraboa notícia paraboa notícia para
Piracicaba, poisPiracicaba, poisPiracicaba, poisPiracicaba, poisPiracicaba, pois
vai gerar centenasvai gerar centenasvai gerar centenasvai gerar centenasvai gerar centenas
de empregosde empregosde empregosde empregosde empregos
durante adurante adurante adurante adurante a
construção e 500construção e 500construção e 500construção e 500construção e 500
diretos no seudiretos no seudiretos no seudiretos no seudiretos no seu
funcionamentofuncionamentofuncionamentofuncionamentofuncionamento

Arquivo

Foto de 17 de março de 1959
cedida pelo gentil Elias Jor-
ge. Recepção ao Dr. Marcio
Ribeiro Porto, Secretário de
Estado do Governo de São
Paulo, que compareceu para
a formatura do Conservató-
rio Dramático e Musical de
Piracicaba. Da esquerda
para a direita: Dr. Lacerda
Cardim, Elias Jorge, Rozany

FORMATURA
Martins de Barros Jorge di-
retores do conservatório, Dr.
Marcio Porto, Luciano Guidot-
ti, prefeito de Piracicaba. Na
parte de traz Dr. Jacob Dihel
Netto e deputado Valentim do
Amaral (encoberto). (Edson
Rontani Júnior - Piracicaba
Antiga no Facebook e no
Youtube - Facebook e Insta-
gram : edsonrontanijr)

O retorno de uma jabuticaba agrária
Em boa parteEm boa parteEm boa parteEm boa parteEm boa parte
do Brasil, assimdo Brasil, assimdo Brasil, assimdo Brasil, assimdo Brasil, assim
também funcionatambém funcionatambém funcionatambém funcionatambém funciona
o agro: na base dao agro: na base dao agro: na base dao agro: na base dao agro: na base da
gestão familiargestão familiargestão familiargestão familiargestão familiar

Xico Graziano

Agestão unifica-
da do Ministério
  da Agricultura

permitiu elevar a ré-
gua da agricultura fa-
miliar no Brasil.
Quem afirma é a ex-
ministra Tereza Cris-
tina, recém-eleita se-
nadora pelo Mato Grosso do Sul.

Preocupa, por isso, a recria-
ção do Ministério do Desenvolvi-
mento Agrário, conforme propos-
to pela equipe de transição de
Lula. A divisão entre a política
agrícola do agronegócio e a da
produção familiar representa um
equívoco conceitual. Em favor da
ideologia, contra a eficiência.

Vem do governo FHC a cri-
ação do Programa Nacional de
Fortalecimento da Agricultura
Familiar (Pronaf). Murilo Flo-
res, então presidente da Embra-
pa, foi seu principal formulador.
Uma ideia generosa que, infe-
lizmente, produziu uma con-
trovertida jabuticaba agrária.

Por quê?
Nenhum grande país separa

a gestão pública direcionada ao se-
tor agropecuário. Pelo contrário.
A tendência moderna tem sido a
de aglutinar atividades próximas
ao campo, incluindo florestas, pes-
ca e até meio ambiente e logística.
Facilita assim a gestão integrada.

O acirramento da violência
agrária, incluindo duas tragé-

dias -a de Corumbia-
ra, em 1995, e a de El-
dorado dos Carajás,
em 1996- levaram à
criação, como uma
resposta política do
governo, do Ministé-
rio do Desenvolvimen-
to Agrário (MDA).

No início do se-
gundo  per íodo  de

FHC (1999-2002), juntou-se
ao MDA e, por consequência,
à política agrária, o gerencia-
mento do Pronaf. Desde então,
"agricultor familiar" passou a
ser, de certa forma, confundi-
do com "assentado rural".

Assumindo Lula seu 1º go-
verno (2003), ele radicalizou essa
separação entre, de um lado, o
"agronegócio", e de outro, a
"agricultura familiar". Um, o
dos ricos; outro, o dos pobres. O
1º passou a comandado pela "di-
reita", o 2º, pela "esquerda".

Inventaram que o agronegó-
cio produzia para exportação, e a
agricultura familiar abastecia o
povo. Criaram o mito dos 70%,
qual seja, de que 70% dos alimen-
tos vêm da agricultura familiar.
Uma mentira repercutida pela
narrativa vermelha, visando a
atacar o capitalismo agrário.

Lula sempre foi um craque
na política do "morde e asso-
pra". Desde as lutas sindicais,
na sua origem, atiçava a greve
entre os operários, depois fu-
mava charuto com os patrões.

Especializou-se no jogo do "nós
contra eles". Divide para imperar.

Foi um momento delicado
para a agricultura brasileira,
quando funcionavam 2 Minis-
tér ios  da  Agricultura.  Era
uma fábrica de divergências.
Forçava uma competição insa-
na, que intrigava, e opunha,
os produtores rurais do país.

Nenhuma teoria econômica,
ou administrativa, estabelece
que o tamanho do negócio, em
qualquer ramo, caracterize a
gestão familiar. Uma empresa
familiar pode ser pequena, mé-
dia ou grande. Depende do co-
mando, ou seja, do processo de-
cisório, jamais da grandeza.

Nos EUA, 98,7% dos agri-
cultores são considerados fa-
miliares, sendo caracterizados
em 3 tipos: a) pequena agricul-
tura familiar, b) agricultura
familiar de porte médio e c)
agricultura familiar de grande
escala. Respondiam todos, em
2015, por 89% da produção ru-
ral norte-americana. O restan-
te vinha das empresas (PJ).

Em boa parte do Brasil,
principalmente no Centro-Oes-
te brasileiro, assim também
funciona o agro, na base da ges-

tão familiar. Alta tecnologia,
com muita mecanização, garan-
te o sucesso do modelo produti-
vo de grande escala do campo.

Beirou uma heresia científica
estabelecer que, para ser conside-
rada "familiar", a produção ru-
ral deveria ser de reduzida área
(limitada a 4 módulos fiscais do
Incra) e, ademais, ser de baixa
renda. Os pobres do campo.

Michel Temer, em seu curto,
porém profícuo governo, extin-
guiu o ministério do Desenvolvi-
mento Agrário, realocando suas
funções. Jair Bolsonaro, logo que
assumiu, foi além, unificando to-
das as políticas relacionadas
com o território rural. Fortale-
ceu o Ministério da Agricultura.

A avaliação da ex-ministra
Tereza Cristina mostra coerên-
cia com os fatos. E coaduna
com a percepção dos próprios
pequenos agricultores. Uni-
dos, sob o mesmo comando da
política pública, todos ganha-
ram. Subiu a média -a régua- da
tecnologia e da rentabilidade.

Veremos agora o retrocesso.
A divisão trará perda de sinergia.
Criará cizânias. Virá a pataquada
esquerdista de outrora, aquelas
baboseiras atacando o agronegó-
cio e sublimando o "campesinato"
em nome da segurança alimentar.

O negacionismo no poder.
———
Xico Graziano, membro
do Conselho Científico
Agro Sustentável (CCAS)

Barjas Negri

No último mês de
julho, o jornal
Valor Econô-

mico divulgou uma
importante matéria
para Piracicaba: o di-
retor da Klabin, Dou-
glas Dalmassi,  anun-
ciou o investimento de
quase R$ 1,6 bilhão em sua nova
fábrica de papelão ondulado, com
o nome de projeto Figueira.

Essa nova fábrica terá capa-
cidade de produzir 240 mil tone-
ladas de caixas de papelão ondu-
lado por ano, com a instalação de
duas máquinas onduladeiras e
nove impressoras, além de toda
infraestrutura e área de apoio.

Os investimentos serão rea-
lizados no período de 2022/2024,
com previsão de funcionar no se-
gundo semestre de 2024. Enfim,
essa é uma boa notícia para Pi-
racicaba, pois vai gerar centenas
de empregos durante a constru-
ção e 500 empregos diretos no
seu funcionamento. A nova fá-
brica vai contribuir para a gera-
ção de tributos para a cidade.

A fábrica será instalada no
Distrito Industrial Uninoroeste, em
Artemis/Itaperu, criado na nossa
primeira gestão como prefeito. Esse
distrito tem área de 5 milhões de
m2, com toda infraestrutura: aces-
so pavimentado, saneamento bási-
co, energia elétrica, redes de gás e
de fibra ótica etc. Lá já estão insta-
ladas as empresas CJ Brasil (sul-
corena), a Biomin (austríaca) e,
que posteriormente foi adquirida
pela Lallemand (canadense). E,
nesse momento, vai receber a Kla-
bin e, com certeza, num no futu-
ro receberá novas empresas.

Os bons indicadores socioeco-
nômicos e ambientais de Piracica-
ba, alcançados ao longo das últi-
mas décadas, atraem novas in-
dústrias para a cidade, como ocor-
reu com a instalação dos distritos
industriais Unileste, Uninorte e
Uninoroeste. Todos oferecem a
infraestrutura necessária para a
instalação de novas industriais.

A legislação municipal ofere-
ce importantes incentivos e a Se-
cretaria Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico (agora transfor-
mada na Semdettur), possui bons
servidores técnicos, com experiên-

cia para a poio a implan-
tação de empreendi-
mentos dessa natureza.

Não é demais lem-
brar a instalação do
Parque Automotivo de
Piracicaba, durante
2008/2012, que atraiu
a montadora sul-core-
ana Hyundai e seus
fornecedores. Na épo-

ca foram investidos U$ 871 mi-
lhões - equivalente a R$ 4,6 bi-
lhões. A fábrica tem a capacida-
de de produzir mais de 200 mil
novos veículos/ano. Neste mo-
mento, ela está investindo mais
de R$ 350 milhões na implanta-
ção de sua fábrica de motores.

Tanto na implantação da
Hyundai como na da Klabin, o
apoio do governo estadual e de
sua Agência de Investimentos
foram importantes, uma vez que
outros estados concorrem para
receber esses investimentos.

Agora, com a segunda uni-
dade da Klabin, Piracicaba con-
solida e amplia o seu parque in-
dustrial de papel e de papelão,
composto pela primeira fábrica da
própria Klabin e mais a Reipel.
Todas as duas instaladas no dis-
trito de Santa Terezinha. Soma-
se ainda a Oji Papéis Especiais, que
funciona no bairro Monte Alegre.
Ela investiu recentemente cerca
de R$ 550 milhões na ampliação
de sua unidade para aumentar
sua produção de 80 para 150 mil
toneladas de papel término.

Nossos cumprimentos a to-
dos que participaram, direta ou
indiretamente, a conquista desses
investimentos. A vinda da segun-
da fábrica da Klabin para a cidade
foi mais uma importante conquis-
ta para Piracicaba que, agora, é
sede de região metropolitana.

———
Barjas Negri, ex-pre-
feito de Piracicaba

Família (IX) - Efeitos
da Globalização

Não é novidade que a glo-
balização quebrou para-
digmas e uma nova or-

ganização social se encontra
em plena construção. Nesse
contexto é imprescindível que
estudiosos de Humanas (soci-
ólogos, filósofos, etc.), se de-
brucem sobre o esse fenôme-
no. A família não escapou de
seus efeitos, assim como a es-
cola e qualquer núcleo social.
Os paradigmas de antes não
encontram mais eco e estamos
diante de um grande enigma.

" A f i n a l ,  q u e  r a i o s  é  a
globalização?",  pergunta o
p s i c a n a l i s t a  J o r g e  F o r b e s
em vídeo publicado no You-
tube.  Seu texto que trans-
crevo abaixo traz questiona-
mentos pertinentes. Ao ana-
lisar o cotidiano aponta mu-
danças promovidas por ela:

"Eu nascia na surpresa;
agora na previsão;

Eu não saía de casa, ago-
ra, vou para a creche;

Fui casada por 35 anos,
ele é maravilhoso comigo e
com os filhos e enquanto vi-
ajava ia tudo bem. Parou de
viajar e o casamento com-
plicou, ele é compulsivo se-
xual. Gosto de sexo, mas
várias vezes todos os dias
foi se tornando uma tortu-
ra. Propus terapia de ca-
sal, mas ele não quis e logo
ficamos de corpos separa-
dos. Então pedi que fosse
embora, e se foi para ou-
tro estado. Daí sinto falta
dele e vou atrás prometen-
do tudo o que não serei ca-
paz de cumprir. Como me
libertar desta relação?

Ceci

Após 35 anos, mesmo sen-
do ele viajante sentir falta não
surpreende. E como o desejo
sempre surge da falta, as boas
recordações afloram e lhe for-

Eu namorava  a lguém,
agora, estou ficando;

Eu decorava tudo, agora,
uso o Google;

Eu jantava na hora da fa-
mília, agora, do microondas;

Eu fazia passeata, agora,
nem serenata;

Eu escolhia uma faculda-
de, agora, estudo em várias;

E u  q u e r i a  s e r  d o u t o r ,
agora, inventor;

Eu saía de casa cedo, ago-
ra, sou canguru;

Eu casava lá pelos vinte,
agora, quase aos quarenta;

Eu jamais me separava,
agora, só divorcio;

Eu me aposentava  aos
cinquenta,  agora,  mudo de
profissão;

Eu morria aos setenta,
agora, tenho morte lenta.

E se alguém me perguntar o
que eu vou fazer agora, antes,
por favor, me responda:

- Afinal, que raios é a glo-
balização?"

çam uma revisão de sua atitu-
de. Nesse momento a tortura
que se tornou o sexo fica esque-
cida. A vida familiar, a presença
dele com seus filhos, tudo isso
ganha uma nova importância.

A questão da compulsão
sexual realmente pode levar a
decisões radicais, já que ele não
se submete a um tratamento,
mas o fato dele ter parado de
viajar mudou seu cotidiano. Ele
antes ausente passou a estar
perto, e o convívio diário é o
grande teste que ainda não
haviam experimentado. Admi-
nistrar o encontro diário, man-
ter a relação funcionando não
eram tão exigidos de você.

Para se libertar de qual-
quer relação a pessoa tem que
a t r a v e s s a r  u m  p e r í o d o  d e
luto,  assimilar as perdas e
continuar a viver. Sem isso
corre o risco de estancar sua
vida afetiva nessa experiência.

INTERATIVO

A maior árvore do mundo, em volume, é uma
sequoia, apelidada de General Sherman. Ela tem

4 mil anos de idade, mede 83m de altura, tem 10m
de diâmetro e fica no Parque Nacional de Sequoia,

na Califórnia, Estados Unidos.
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Amanhecia, e ao olhar para
o jardim, ali estavam, nos-
  sos amigos espirituais da

Colônia Manto da Luz. O Men-
tor olhou fixamente em meus
olhos e disse. A humanidade pre-
cisa aprender a proclamar as ale-
grias do céu em cada experiência
diária, pois, as realidades espiri-
tuais da vida Divina, seguem pela
fé. Já se tem a vida eterna, como
uma dádiva de Deus. Outro
Mentor pediu licença e permis-
são e completou que Jesus Cristo
ofereceu aos homens que somos
todos irmãos, portanto, o reco-
nhecimento da paternidade de
Deus cabe a cada um. O Univer-
so local, ao qual pertence o vosso
sistema, está seguindo o curso
definido e bem compreendido, no
sentido que circunda o Universo
central. Deus é existencial e par-
ticipa de toda a experiência de
plena boa fé. Jesus Cristo é o
Governador do Planeta Terra e é
muito querido em toda família.
Aos poucos, nossos amigos espi-
rituais se despediam e foram se-
guindo para outra missão socor-
rista e quando me dei por conta,
já estava em nosso Lar terreno.

Amados e queridos leitores.
Tudo pode ser modificado pela
ação do nosso pensamento. Pen-
sar-sentir-agir. Possuímos o li-
vre arbítrio. A disposição de ser-
vir é eterna. Sejamos como as flo-
res. Uma flor não se preocupa
em competir com as flores do
lado, ela apenas floresce. Sua
missão é perfumar por onde pas-
sar. Só vai ficar conosco até o fim,
aquele que, depois da nossa uti-
lidade, descobrir o nosso signifi-
cado. Pessoas fortes não derru-
bam as outras, elas as levantam.
Insista, persista e não desista. A
mudança apenas começa, quan-
do você muda a forma como você
se vê. Daqui a pouco a pagina
vira, o cenário muda, novos ven-
tos, nova brisa, novos ares, no-
vos mares. É nos desafios que
nos tornamos cada vez mais for-
te. O mar calmo não faz o bom

Plante o que você
quer Colher

marinheiro. Enfim, as pessoas
sempre notarão a mudança em
sua atitude em relação a elas,
mas nunca perceberão que o
comportamento delas foi o que
fez com que você mudasse. En-
tão, para amar quem você é, você
não pode odiar as experiências que
te moldaram. O amor é a respos-
ta, não importa a pergunta.

Vamos refletir com os gran-
des Mestres. Clarice Lispector "É
difícil perder-se. É tão difícil que
provavelmente arrumarei de-
pressa um modo de me achar,
mesmo que achar-me seja de
novo a mentira de que vivo" e
"Estou com saudade de mim.
Ando pouco recolhida, atenden-
do demais ao telefone, escrevo
depressa, vivo depressa. Onde
está eu? Preciso fazer um retiro
espiritual e encontrar-me enfim
- enfim, mas que medo - de mim
mesma". Assim, George Lord
Byron "Só a mágoa deveria ser
a instrutora dos sábios. Triste-
za é saber", Chico Xavier "E lem-
bre-se sempre, na tristeza ou na
felicidade, que isso também pas-
sa", Lady Gaga "Quando as pa-
lavras não saem, as lágrimas
falam por você", Khalil Gibran
"Aquele que nunca viu a triste-
za, nunca reconhecerá a ale-
gria", Cora Coralina "Mais es-
perança nos meus passos do que
tristeza nos meus ombros", Ha-
ruki Murakami "Onde há luz
tem de haver sombra, e onde há
sombra é forçoso que haja luz.
Não existe sombra sem luz, nem
luz sem sombra", Arquimedes
"Dai-me um ponto de apoio e
levantarei o mundo" e finaliza-
mos nossa reflexão com Buda
"É melhor conquistar a si mes-
mo do que vencer mil batalhas".
Enfim, toda a Vida é composta
de lições e você é feito de reco-
meços. Plante o que você quer
colher. O seu desejo é uma Or-
dem. E com a amada, querida e
estimada Alma gêmea, a nossa
eterna gratidão. Bom dia e boas
energias. Eu acredito em você.



TTTTTHEHEHEHEHE N N N N NAAAAATURETURETURETURETURE C C C C CONSERONSERONSERONSERONSERVVVVVANCYANCYANCYANCYANCY

Parceria viabiliza a restauração
de áreas na Mata Atlântica
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Reintegrações de posse
terão regime de transição
Projeto que estabelece reintegração de posse humanizada
foi aprovado em dois turnos, nesta quinta-feira (15)
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O pulmão queimado vivo
Existem noExistem noExistem noExistem noExistem no
mundo maismundo maismundo maismundo maismundo mais
de um bilhãode um bilhãode um bilhãode um bilhãode um bilhão
de fumantes,de fumantes,de fumantes,de fumantes,de fumantes,
consumindoconsumindoconsumindoconsumindoconsumindo
seis trilhões deseis trilhões deseis trilhões deseis trilhões deseis trilhões de
cigarros por anocigarros por anocigarros por anocigarros por anocigarros por ano

Douglas C. Filho

Queimar ou side
 rar são expres
sões usadas fre-

quentemente nos polê-
micos congressos sobre
tabagismo, nos quais
concluímos que o ato
de fumar, literalmente,
sidera, fulmina, quei-
ma cronicamente os tecidos vivos
do pulmão e as substâncias quí-
micas presentes na fumaça traga-
da intoxicam todo o organismo.

Existem no mundo mais de
um bilhão de fumantes, consu-
mindo seis trilhões de cigarros por
ano. No Brasil, existem 35 milhões
de fumantes, sendo o tabaco res-
ponsável por mais de 300 mil óbi-
tos por ano, somente no Brasil.

As mortes devido ao tabagis-
mo são provocadas principalmen-
te por Bronquite Crônica, Enfise-
ma Pulmonar, Câncer de Pulmão
e Infarto do Miocárdio; são doen-
ças consideradas tabaco-associa-
das, podemos ainda incluir nesta
lista as Infecções Respiratórias,
que são frequentes nos fumantes.

Mas não só os fumantes so-
frem as consequências do taba-
co, pois os não fumantes, que

estão expostos a fuma-
ça do tabaco, chama-
dos de fumantes pas-
sivos, também são aco-
metidos pelas doenças
tabaco-associadas.

O tabaco é o mai-
or multitóxico que o
homem introduz no
seu organismo, além
da nicotina e monó-

xido de carbono, o fumo con-
tém mais de quatro mil subs-
tâncias tóxicas, distribuídas
em quinze funções químicas.

O fumo é o principal causador
de Doença Pulmonar Obstrutiva
Crônica (DPOC), fazendo parte
destas a Bronquite Crônica e o En-
fisema Pulmonar, causando nestes
doentes, tosse, falta de ar, expecto-
ração, infecções respiratórias recor-
rentes e perda progressivamente
rápida da capacidade respiratória.

O Câncer de Pulmão, pouco
comum no século XIX, aumentou
sobretudo nos séculos XX e XXI,
devido ao tabagismo, sendo respon-
sável por 90% das mortes por Cân-
cer de Pulmão, é tão estreita a rela-
ção tabaco e Câncer, que pode-se
avaliar o número de fumantes de
um país, analisando-se os coeficien-
tes de óbitos por Câncer de Pulmão.

O tabaco é um cancerígeno
completo por ser indutor (efeito
mutagênico) e promotor (efeito
proliferador de células), pois con-
tém mais de sessenta substâncias
Oncogênicas, sendo o Benzopire-
no e as Nitrosaminas, as mais
importantes substâncias provo-
cadoras de Câncer de Pulmão.

Durante o ato de fumar, as
temperaturas do tabaco podem
chegar a mais de 800°C, ocorren-
do pirossíntese: formação de subs-
tâncias químicas durante a quei-
ma do tabaco, que tragados jun-
to com a fumaça em altas tempe-
raturas, ao atingirem as vias aé-
reas inferiores, os brônquios e al-
véolos, vão siderando, queiman-
do os tecidos vivos do pulmão.

Quanto ao mito dos cigarros
com filtro de Alcatrão, acontece o
seguinte: o filtro é poroso, fazen-
do com que a concentração de

Monóxido de Carbono tragado
seja maior em relação aos cigarros
sem filtro, é bom lembrar que o
Monóxido de Carbono (CO) é mais
ávido pelo oxigênio que a Hemo-
globina do sangue responsável pela
oxigenação dos tecidos, sendo,
portanto uma substância alta-
mente tóxica para o organismo,
principalmente para o coração.

Finalizando, quanto à Nico-
tina, é a substância do tabaco
responsável pelo vício, pois cau-
sa dependência química e o or-
ganismo dos fumantes reclama
pela Nicotina praticamente a
cada hora, com sua falta ocorre-
rá a síndrome de abstinência: si-
nais e sintomas da ausência da
droga no organismo dependente.

A dependência química da
Nicotina, em determinados fu-
mantes, faz com que não consi-
gam deixar de fumar, por mais
que precisem e tenham "força de
vontade" para deixar de fumar,
nesses casos é importante e ne-
cessário o acompanhamento mé-
dico, para orientação e medica-
ção específica contra o tabagismo.

———
Douglas Alberto Ferraz de
Campos Filho, médico car-
diologista piracicabano

As reintegrações de posse a
serem realizadas em Piracicaba
contarão com um regime de tran-
sição, conforme estabelecido no
projeto de lei Nº 226/22, aprova-
do em primeira discussão, na 66ª
reunião ordinária, nesta quinta-
feira (15) e, em segunda discus-
são, na 28ª reunião extraordiná-
ria, realizada logo em seguida. A
propositura é de autoria dos vere-
adores Rai de Almeida (PT), An-
dré Bandeira (PSDB), Anilton Ris-
sato (Patriota), Cássio Luiz Bar-
bosa, o "FalaPira" (PL), Gustavo
Pompeo (Avante), Paulo Camolesi
(PDT), Paulo Campos (Podemos),
Pedro Kawai (PSDB), Thiago Ri-
beiro (PSC), Sílvia Morales, do
Mandato Coletivo "A cidade é
sua" (PV), e Acácio Godoy (PP).

As reintegrações de posse es-
tavam suspensas no País em fun-
ção da pandemia, por determina-
ção do STF (Supremo Tribunal
Federal). A medida valeu até ou-

tubro deste ano. Com a retomada
dos processos e a iminência das
desocupações das comunidades,
foi apresentado o projeto, com o
objetivo de minimizar os impactos
sociais da medida. De acordo com
a vereadora Rai de Almeida, o tex-
to foi sugerido pelas próprias co-
munidades que deverão ser afeta-
das pelas reintegrações e segue
determinações previstas pelo pró-
prio STF, com o objetivo de huma-
nizar as desocupações coletivas.

"Estamos em vias de aconte-
cer o despejo de milhares de pes-
soas que moram em situação pre-
cária nas periferias da nossa cida-
de e, se não tivermos medidas que
garantam o mínimo de dignidade
para essas pessoas, teremos uma
situação de caos na cidade", de-
fendeu a vereadora. "O poder
público vai ter que buscar me-
canismos para atender essa po-
pulação de forma emergencial.
Mas o governo pode antecipar

essa situação e criar mecanismos
para proteção dessas pessoas
através do regime de transição".

O projeto estabelece critérios
para que as reintegrações de posse
ou despejos de famílias vulnerá-
veis em áreas públicas ou priva-
das assegure o cumprimento dos
preceitos fundamentais do direito
à moradia, à saúde e à dignidade
da vida humana. A matéria ainda
determina o cumprimento de nor-
mas sanitárias em relação a pan-
demias virais, a manutenção do
acesso a serviços básicos de comu-
nicação, energia elétrica, água po-
tável, saneamento e coleta de lixo,
além da proteção contra intempé-
ries climáticas ou ameaças à saú-
de e à vida, aos meios de subsis-
tência e garantia da privacidade e
segurança. O texto também deter-
mina a notificação, com prazo de
pelo menos 30 dias, às pessoas
em vias de despejo, à Defensoria
Pública e ao Ministério Público.

Além disso, estipula a realização
de mediações antes da reintegra-
ção e o cadastro das famílias
atingidas em programas sociais.

Na discussão do projeto, a
vereadora Sílvia Morales, do
Mandato Coletivo "A cidade é sua"
(PV), lembrou que o déficit habi-
tacional no município é de aproxi-
madamente 10 mil unidades.
"Ninguém mora mal porque quer,
é por falta de opção. A população
que ganha de zero a três salários
mínimos, como paga aluguel? Como
compra um terreno? Se ganha um
salário mínimo, vai morrer poupan-
do e não vai conseguir ter a casa.
Sobra ocupar", explanou. "O pro-
jeto propõe uma reintegração
mais amena, pacífica, humana".

O projeto foi aprovado por
unanimidade em primeira dis-
cussão, na 66ª reunião ordi-
nária e, em segunda discussão,
na 28ª reunião extraordiná-
ria, realizada em seguida.
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Estação da Paulista recebe apresentação de alunos

A Hyundai Motor Brasil se
alia à campanha "Restaura Bra-
sil", da ONG The Nature Conser-
vancy (TNC), com foco na res-
tauração de áreas degradadas na
Mata Atlântica por meio do plan-
tio de 100 mil árvores na região
da Serra do Brigadeiro, que é
uma parte da Serra da Manti-
queira localizada no estado de
Minas Gerais. O projeto contem-
pla também um robusto progra-
ma de capacitação e educação
ambiental para treinamento de
estudantes e técnicos agrícolas
em práticas de restauração flo-
restal. A Hyundai é a primeira
montadora a aderir à Campanha
como Plantador Premium, a ca-
tegoria mais alta de adesão.

A ação no Brasil é parte da
iniciativa global de sustentabilida-
de da Hyundai Motor Company
que leva o slogan "Gol do Século",
do idioma inglês, Goal of the Cen-
tury, que também significa "Obje-
tivo do Século", lançada no Dia
Mundial da Terra, em 22 de abril,
e programada para ir muito além
da Copa do Mundo da FIFA™. A
intenção é unir a humanidade por
meio do futebol e incentivar o apoio
universal a um futuro sustentável,
como parte da missão da Hyundai
de alcançar a neutralidade de
carbono até 2045, compensando
as emissões de CO2 em todas as
etapas de produção e operação.

Para a restauração das áreas
degradadas, que correspondem a
uma extensão de 40 hectares, se-
rão plantadas mudas de espécies
nativas da região, como jatobá,
aroeira, jacarandá e peroba, em
conjunto com café, abacate, bana-
na e palmito, em sistemas agroflo-
restais que beneficiam a popula-
ção local. O período de plantio ini-
cia-se agora em dezembro e vai até
fevereiro de 2023, tendo uma se-
gunda fase de novembro de

Divulgação

Região de Mata Atlântica da Serra da Mantiqueira, localizada
em Minas Gerais, onde fica a Serra do Brigadeiro, que
será recuperada com a parceria entre Hyundai e TNC

2023 a fevereiro de 2024. A par-
tir daí, há o acompanhamento da
TNC para o correto desenvolvi-
mento das árvores até 2026, prin-
cipalmente com a capacitação da
comunidade local para a preser-
vação da área restaurada.

Além do plantio de árvores,
a parceria contempla um pro-
grama de capacitação para trei-
nar estudantes e técnicos em
temas relacionados à restaura-
ção florestal em âmbito nacio-
nal, regional e local. As capaci-
tações serão feitas de maneira
virtual e presencial, em várias lo-
calidades, principalmente na re-
gião da Serra da Mantiqueira,
com parceiros da TNC como uni-
versidades e outras ONGs, utili-
zando para estudo Unidades De-
monstrativas (UDs) que são "la-
boratórios de aula a céu aberto".

Dentro dos 40 hectares pre-
vistos haverá a recuperação de
uma área degradada de 6 hecta-
res na Escola Superior de Agri-
cultura "Luiz de Queiróz", a
ESALQ/ USP, centro acadêmico
de excelência em agricultura e flo-
restas localizado em Piracicaba.
Essa será uma nova Unidade De-
monstrativa (UD), com o objeti-
vo de aprimorar e testar novas
técnicas de plantio sustentável,
manutenção e preservação de es-
pécies semelhantes às da Serra do
Brigadeiro por professores, pesqui-
sadores e alunos da ESALQ/ USP.

A área a ser restaurada com
o apoio da Hyundai faz parte do
projeto "Restaura Brasil", uma ini-
ciativa da The Nature Conservan-
cy que tem o objetivo de recuperar
400 mil hectares com o plantio de
1 bilhão de árvores até 2030 e pro-
mover um grande movimento co-
letivo de restauração no país. Até
o momento, mais de 265 milhões
de árvores já foram plantadas nas
ações de restauração ecológica.
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Animação 3-D tem sessão
gratuita na Biblioteca

O Anfiteatro Alceu Maynard
Araújo, da Biblioteca Municipal
Ricardo Ferraz de Arruda Pinto,
recebe na segunda-feira, 19, às
14h, a exibição gratuita do filme O
Grinch, um filme natalino ameri-
cano de animação 3-D original-
mente lançado em 2018, inspira-
do no conto Como O Grinch Rou-
bou o Natal, de 1957. A sessão in-
tegra a Mostra Contos de Natal e é
realizada pela Prefeitura de Pira-
cicaba, por meio da Semac (Secre-
taria Municipal da Ação Cultural).

O filme que será exibido na
Biblioteca Municipal, dirigido
por Yarrow Cheney e Scott Mo-
sier, escrito por Michael LeSieur
e Tommy Swerdlow, é a tercei-
ra adaptação cinematográfica
da história, após o especial de
TV de 1966 do mesmo nome e o
longa-metragem de 2000.

É a história de um Grinch que
odeia o Natal e resolve criar um
plano para impedir que os habi-
tantes da pequena cidade de Que-
mlândia possam comemorar a
data festiva. Para tanto, na véspe-
ra do grande dia, o Grinch resolve
invadir as casas das pessoas e fur-
tivamente roubar delas tudo o que
esteja relacionado ao Natal.

SERVIÇO
Mostra Contos de Natal. Exibi-
ção do filme O Grinch. Segun-
da-feira, 19, às 14h, no Anfite-
atro Alceu Maynard Araújo, da
Biblioteca Municipal Ricardo
Ferraz de Arruda Pinto (rua
Saldanha Marinho, 333, Cen-
tro). Livre. Entrada gratuita. In-
formações (19) 3433-3674. As
próximas exibições serão di-
vulgadas nas redes sociais da
@bibliotecadepiracicaba.

Sessão gratuita é nesta segunda, 19, dentro da Mostra Contos de Natal

Divulgação

O Armazém da Cultura
Maria Dirce Camargo, na Esta-
ção da Paulista, abriga hoje,
17, a apresentação de alunos e
bandas da Rore Escola de Mú-
sica. O evento, que começa às
16h, é gratuito e conta com apoio
da Prefeitura Municipal de Pi-
racicaba, por meio da Secreta-
ria da Ação Cultural (Semac).

A audição neste sábado, que
é anual e está em sua quinta edi-
ção, terá apresentações individu-
ais e de bandas da escola de músi-
ca, desde o nível básico até o avan-
çado, que tocarão músicas de di-
versos gêneros, como rock in-
ternacional e sertanejo raiz.

A Rore é uma escola de mú-
sica especializada no ensino de
teoria, técnica e prática de ins-
trumentos musicais e canto, com
diversos programas de melhora-
mento de performance musical e
o despertar da musicalidade.

SERVIÇO
Apresentação musical de
alunos da escola Rore.
Hoje, 17, às 16h, no Arma-
zém Maria Dirce de Camar-
go (Parque da Estação da
Paulista, av. Dr. Paulo de
Moraes, 1.682). Entrada gra-
tuita. Informações: (19) 98326-
8888 e (19) 3436-0466.

Alunos da Rore fazem apresentação gratuita na Estação da Paulista

Divulgação
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Servidores municipais receberão homenagem por Ação pela Água
Foi aprovado nesta quinta-

feira (15), na 66ª reunião ordiná-
ria, o requerimento de congratu-
lações 888/2022, aos servidores
municipais do Centro de Comu-
nicação Social da Prefeitura de Pi-
racicaba pele Prêmio Ação pela
Água. A propositura é uma inici-
ativa do presidente da Câmara,
vereador Gilmar Rotta (PP).

O Prêmio Ação pela Água é
promovido pelo Consórcio PCJ
(Consórcio Intermunicipal das
Bacias dos Rios Piracicaba, Capi-
vari e Jundiaí) e tem como objeti-

vo reconhecer projetos e matérias
jornalísticas que atentem para a
conexão da água com o bem-es-
tar das pessoas e respeito ao meio
ambiente. Sua realização teve iní-
cio em 2000 e já reconheceu di-
versas empresas, municípios e
instituições de ensino e pesquisa
da região que transformaram a
gestão de recursos hídricos.

Na categoria veículos de
imprensa, foram duas repor-
tagens produzidas pelo Centro
de Comunicação Social (CCS);
uma é de autoria das jornalis-

tas Sabrina Franzol e Débora
Oliveira; a outra é assinada pela
jornalista Andressa Mota. Am-
bas as reportagens têm edição
e supervisão de Eleni Destro,
diretora de Jornalismo, e Tás-
sia Espego, diretora do CCS.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio do CCS, foi finalista no
8º Prêmio Ação pela Água 2022,
e conquistou o certificado de
Notórios da Água. O tema pro-
posto foi "Água: Essencial para
a Nossa Saúde e a do Planeta".
O prêmio é dividido em seis ca-

tegorias, sendo três de associa-
dos ao Consórcio PCJ: Poder
público de municípios; Setor em-
presarial; Serviços de saneamen-
to básico de municípios e empre-
sas e, três não associadas ao Con-
sórcio PCJ: Sociedade Civil, Veí-
culos de Imprensa e Instituições.

A honraria será entregue na
pessoa de seus diretores de Jorna-
lismo, Eleni Destro e do CCS, Tás-
sia Espego. Na propositura, o par-
lamentar pede que seja enviado
cópias aos profissionais envolvidos
nas produções reconhecidas.
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Conselho apela à Alesp:
aprovação de Piracicaba

Divulgação

O COMTURPI (Conselho Mu-
nicipal de Turismo de Piracicaba)
está endereçando carta ao presi-
dente da Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo, Carlos Pig-
natari, para que a Casa aprove o
projeto de lei 39/2021 da deputa-
da estadual Professora Bebel (PT)
que classifica Piracicaba como um
município de interesse turístico
(MIT). O objetivo do COMTURPI,
conforme foi deliberado em reu-
nião ordinária online, na tarde
desta última quinta-feira, 15 de de-
zembro, é de sensibilizar a presi-
dência da Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo para que
coloque em votação a propositura
ainda neste ano, garantindo as-
sim que Piracicaba passe a ser MIT
e, consequentemente, obtenha re-
cursos estaduais para contribuir
no desenvolvimento do turismo.

A Comissão de Constituição,
Justiça e Redação da Assembleia
Legislativa do Estado de São Paulo
(Alesp) e a o Grupo Técnico de Aná-
lise dos Municípios Turísticos da
Secretaria de Estado de Turismo e
Viagens, ligada à Casa Civil do Go-
verno de São Paulo, acataram o
projeto de lei 39/2021 da deputada
estadual Professora Bebel (PT) que
classifica Piracicaba como um mu-
nicípio de interesse turístico (MIT).
Agora, o projeto de lei ainda passa-
rá pela comissão de Atividade Eco-
nômica, antes de ir a plenário.

Na carta é ressaltando  que o
parecer nº565, de 2022, da Co-
missão de Constituição, Justiça e
Redação, favorável ao referido
Projeto de lei foi recebido com
muito entusiasmo pela população
local e, especialmente, pelo
COMTURPI, que tem sido incan-
sável no intuito de contribuir para
que Piracicaba atenda permanen-
temente os requisitos necessári-
os. "Acreditamos que conquista-
remos também parecer favorável
na Comissão de Atividades Eco-
nômicas, pois o município é um
importante polo receptivo sendo
eixo central da Região Metropoli-
tana de Piracicaba e da Região Tu-
rística da Serra do Itaqueri. Nesse
sentido, a categorização como MIT
será fundamental para o incremen-
to da atividade turística na re-
gião", diz trecho do documento.

Ao apresentar o projeto de
lei, atendendo pedido do Conse-
lho Municipal de Turismo de Pi-
racicaba, que há anos vinha tra-
balhando para que a cidade re-
ceba esta classificação, a depu-
tada Professora Bebel enfatizou
que Piracicaba é  repleta de costu-
mes, tradições, história, riquezas
naturais e de um povo acolhe-
dor, e assim deveria ser benefici-
ada por uma política estadual de
investimentos no turismo local.

Para a deputada Bebel, o tu-
rismo é um forte gerador de em-
prego e renda à população e, por
isso, não mediu esforços para que
a cidade recebesse essa classifica-
ção. "Toda documentação visan-

O Rio Piracicaba é uma das principais atrações da cidade

do a inclusão de Piracicaba no MIT
é resultado de um trabalho  de-
senvolvido há dois anos pelo Con-
selho Municipal de Turismo da ci-
dade, composto por representan-
tes do poder público e privado, que
foi o responsável por captar e atu-
alizar toda documentação neces-
sária para dar respaldo à proposi-
tura protocolada na Alesp. O Con-
selho seguiu todas as orientações
da cartilha da Secretaria Estadual
de Turismo de São Paulo, para vi-
abilizar a documentação necessá-
ria, desde o pedido do prefeito
Luciano Almeida como do próprio
Conselho  que orienta o rito do
pleito e consistiu em preparar a
documentação necessária, que in-
clusive é acompanhado de pedi-
do do próprio prefeito Luciano Al-
meida", ressalta a parlamentar.

QUALIDADES DE PIRA-
CICABA - A deputada Professo-
ra Bebel, na justificativa da pro-
positura, ressaltou todas as quali-
dades da cidade, mapeadas pelo
Conselho Municipal de Turismo,
contando que Piracicaba, do tupi-
guarany: "Lugar Onde o Peixe
Para" é conhecida nacional e in-
ternacionalmente por suas rique-
zas culturais, naturais, gastronô-
micas e por suas referências nos
ramos do comércio e indústria. Ela
destacou também o  Rio Piracica-
ba, assim como enfatizou que o
planejamento urbano e os investi-
mentos frequentes em infraestru-
tura têm proporcionado condições
fundamentais para atrair a inici-
ativa privada em novos projetos
locais, o que garante à cidade, cer-
ta estabilidade no desempenho
socioeconômico e lhe dá vitalida-
de, criando um círculo virtuoso em
direção ao futuro. Citou também
que a rede hoteleira tem acompa-
nhado a dinâmica dos negócios e
a intensa vida acadêmica, bem
como a condição de polo turísti-
co e gastronômico, para onde
convergem turistas de todas as
cidades da região, assim como en-
fatiza que o setor de esportes e la-
zer receberam atenção especial nos
últimos anos, que transformaram
a cidade conceitualmente, estimu-
lando a ampliação de áreas de la-
zer nos bairros e praças esporti-
vas para integrar os jovens em
campeonatos estudantis, e os ido-
sos em atividades motoras.

Bebel ressaltou ainda que a
cidade possui sinalização turísti-
ca para veículos automotores e
para pedestres nas principais ro-
tas da cidade, com cinco pontos
de atendimento ao turista, folhe-
taria informativa sobre os atrati-
vos turísticos, calendário oficial de
eventos, monitoria especializada
em atendimento ao turista e visi-
tante, frequente contato com o tra-
de para o desenvolvimento turís-
tico da cidade, uma hotelaria di-
versificada com mais de 3.500
leitos e mais de 250 estabeleci-
mentos voltados à gastronomia
local, regional e até internacional.

SSSSSANTANTANTANTANTAAAAA C C C C CASASASASASAAAAA

Grupo se mobiliza e doa 4.320 fraldas
Divulgação

Eles são médicos, dentistas,
advogados, empreendedores, pu-
blicitários e professores, entre
outros profissionais; têm entre
30 e 70 anos e, apesar das dife-
renças em praticamente todos os
sentidos, compartilham de um
mesmo valor: a solidariedade.

"Foi este o sentimento que
norteou o empenho de amigos e
familiares em mais uma campa-
nha realizada para beneficiar pa-
cientes assistidos pelo SUS- Siste-
ma Único de Saúde na Santa Casa
de Piracicaba",  disse o empresá-
rio José Luis Alcarde, membro da
Mesa Diretora da Instituição.

Ele conta que, além das par-
tidas de futebol todas as quar-
tas-feiras, o grupo se reúne tam-
bém para a confraternização de
fim de ano. "Sabendo do nosso
encontro anual, solicitei com an-
tecedência que todos participas-
sem com um pacote de fraldas
descartáveis", disse Alcarde.

Grupo se reuniu em confraternização tendo como foco a arrecadação de fraldas

Segundo ele, a iniciativa deu
certo mais uma vez e o grupo con-
seguiu repassar 4.320 fraldas à Ins-
tituição. "Essa quantidade atende
as necessidades do Hospital por até
três meses, considerando-se que a
Instituição utiliza em média 1.400
unidades/mês", disse o empresário.

Ele revela que este tipo de
atitude  fortalece vínculos e
prepara o espírito para as bata-
lhas do dia a dia. "Trata-se de
uma amizade fortalecida pela
solidariedade", observou, apon-
tando também o perfil altruís-
ta da iniciativa que, segundo

Alcarde, impacta sobretudo, as
novas gerações. "A doação mo-
bilizou um grupo de 29 adultos
que, ao todo, têm cerca de 30
filhos com idade entre 5 anos
e 36 anos que acompanharam
e também se entusiasmaram
com a mobilização", revelou

TTTTTRIBUNARIBUNARIBUNARIBUNARIBUNA

Vereadora defende participação
popular no debate do Plenário
Rai de Almeida (PT) defendeu a mudança do horário das falas
da população durante as reuniões ordinárias do Legislativo

Com o objetivo de garantir
uma participação mais efetiva da
população durante as reuniões
ordinárias da Câmara Municipal
de Piracicaba, a vereadora Rai
de Almeida (PT) defendeu a al-
teração do horário da tribuna
popular ao propor o projeto de
resolução 13/2022, que acabou
sendo rejeitado na noite desta
quinta-feira, 15. "Queremos fazer
essa mudança para que as pesso-
as que venham usar o espaço não
sejam prejudicadas", disse.

Na proposta, a parlamentar
sugeriu que a reunião ordinária
teria três momentos: o primeiro
expediente, onde incluiria a tri-
buna popular; a Ordem do Dia,
para a votação das proposituras;
e o segundo expediente, com a
fala dos vereadores. A intenção
é que, desta forma, se evitasse o
cancelamento da tribuna popu-
lar, o que é permitido pela legis-
lação atual, em que é possível
adiar as discussões de plenário e
cancelar a fala da população.

"Nós tivemos esse problema

(cancelamento da tribuna popu-
lar) na reunião ordinária de se-
gunda-feira, 12, e estamos tendo a
mesma situação hoje (quinta-fei-
ra, 15), em que havia três inscritos
para a tribuna popular e a fala deles
acabou ficando prejudicada",
acrescentou Rai. "Precisamos fa-
cilitar a participação da popula-
ção e não dificultar", destacou.

Após a rejeição do PR 3/2022
pelo Plenário da Casa, a vereado-
ra fez justificativa de voto para
apontar que o definiu como "hi-
pocrisia" quem defende democra-
cia e "impede que as pessoas ve-
nham utilizar a tribuna popular",
destacou. "Eu não sei que mundo
estou vivendo, que sociedade é
essa que estou vivendo, que mun-
do é esse que nós estamos viven-
do, em que se prejudica a fala da
população nesta Casa", criticou.

O vereador Acácio Godoy
(PP) também criticou a derruba-
da do projeto de resolução. "Ain-
da recentemente, uma associação
de pessoas com deficiência estava
aqui, esperando para falar, fica-

Guilherme Leite

Vereadora Rai de Almeida (PT) propôs a alteração
do horário da tribuna popular na Câmara

ram todas aquelas horas, esperan-
do para o uso", disse, ao lembrar
que da maneira como está hoje, a
tribuna população fica à mercê das
discussões dos vereadores em re-
lação às proposituras. "Fica uma
situação incerta", acrescentou.

"É uma pena que a gente es-
teja afastando o povo da nossa

Casa de Leis. A cada dia, o povo
está ficando cada vez mais de-
sacreditado da Democracia e a
pessoa não discute mais", disse
o vereador Cássio Luiz Barbosa,
o "Fala Pira" (PL), que também
criticou a derrubada da propos-
ta que alteraria o horário da tri-
buna popular nas reuniões.
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Apesar de deferido, morador
aguarda corte de árvore

O requerimento 875/2022,de
autoria do vereador Cassio Luiz
Barbosa, o Cássio Fala Pira (PL),
que solicita informações ao Exe-
cutivo sobre a indicação 3163/22
que dispõe de corte de árvore na
rua Nicola Evangelista Neto, no
bairro Boa Esperança, foi apro-
vado em caráter de urgência, du-
rante a 66ª reunião ordinária, re-
alizada nesta quinta-feira (15).

De acordo com a propositu-
ra, o proprietário do imóvel já
solicitou o corte junto à Prefei-
tura e o pedido foi deferido.

Como o serviço não foi realiza-
do, Cássio Fala Pira encaminhou
uma indicação para o órgão
competente. Mesmo com a indi-
cação não houve retorno e o ve-
reador apresentou o requeri-
mento questionando se a secre-
taria competente tem conheci-
mento da extrema necessidade da
realização do serviço; se houve a
vistoria no local e, em caso positi-
vo qual foi o parecer; se foi "defe-
rido" qual a data/programação
para realização do corte e em caso
negativo quais os empecilhos.
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Visando garantir mais segurança, Celasdi recebe manutenção
Divulgação

A Prefeitura Municipal de Pi-
racicaba, através da Secretaria
Municipal de Defesa do Meio Am-
biente - SEDEMA, realizou a pedi-
do do Vereador Laercio Trevisan
Jr. (PL), os serviços de corte de gra-
ma e limpeza geral do Centro de
Lazer do Bairro São Dimas - Celas-
di. Além disso, todos os brinque-
dos do playground receberam ma-
nutenção e pintura, visando garan-
tir maior segurança às crianças.

"O Celasdi é um dos espaços
públicos mais bem cuidados da ci-
dade de Piracicaba, em parceria
com a diretoria voluntária da en-
tidade, que é utilizado por uma
grande quantidade de pessoas,
desde crianças aos grupos da

terceira idade, para prática de di-
versas modalidades esportivas,
tais como: futebol de quadra,
vôlei, futebol de areia, basquete,
bocce, ginástica chinesa, ginás-
tica da 3ª idade, entre outras ati-
vidades", enfatizou Trevisan Jr.

"Tais ações visam a garan-
tir melhores condições de uso
deste importante espaço de lazer
e de atividades esportivas da área
central da cidade, proporcionan-
do melhor infraestrutura e mai-
or qualidade de vida e bem-estar
aos frequentadores do local.
Agradeço o secretário de Defesa
do Meio Ambiente, Alex Gama Sal-
vaia pelo atendimento destas de-
mandas" destacou o parlamentar.

Centro de Lazer do São Dimas, o Celasdi, é utilizado por uma grande
quantidade de pessoas, desde crianças aos grupos da terceira idade
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VacinaPira abre vagas para imunização contra a Covid
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), libera novas
vagas para agendamento da va-
cina contra a Covid-19 a partir
das 8h de segunda-feira, 19/12. O
agendamento é feito pelo site Va-
cinaPira (vacinapira.piracicaba.
sp.gov.br). Para se vacinar con-
tra a Covid-19 é necessário apre-
sentar documento de identifica-
ção com foto, CPF, comprovante
de residência em Piracicaba e
comprovante de vacinação com a
última dose. Além disso, a SMS
reforça que ainda é obrigatório o

uso de máscaras em unidades de
saúde, conforme Decreto Estadual.

Grupos para os quais foram
liberadas agenda para segunda-
feira, 19/12, a partir das 8h: o 3ª
dose para pessoas com 18 anos ou
mais que tomaram a 2ª dose há,
pelo menos, 4 meses; o 3ª dose para
pessoas com 18 anos ou mais com
alto grau de imunossupressão que
tomaram a 2ª dose há, pelo me-
nos, 28 dias; o 3ª dose para ado-
lescentes de 12 a 17 anos com alto
grau de imunossupressão que to-
maram a 2ª dose há, pelo menos,
8 semanas; o 4ª dose para pesso-

as com 18 anos ou mais com alto
grau de imunossupressão que to-
maram a 3ª dose há, pelo menos,
4 meses; o 4ª dose para pessoas
com 18 anos ou mais que toma-
ram a 3ª dose há, pelo menos, 4
meses; o 5ª dose para pessoas com
18 anos ou mais com alto grau de
imunossupressão que tomaram a
4ª dose há, pelo menos, 4 meses.

Ainda há vagas para a pri-
meira dose para todas as idades,
a partir dos 6 meses; segunda
dose da Pfizer pediátrica para
quem tomou a primeira dose até
18/10; segunda dose da Pfizer

para quem tomou a primeira
dose até 28/10 (12 a 17 anos) e
até 26/11 (18 anos ou mais); se-
gunda dose da Coronavac para
quem tomou a primeira dose até
25/11; segunda dose de Astraze-
neca para quem tomou a primei-
ra até 28/10; terceira dose para
adolescentes; primeira dose adi-
cional Janssen para quem tomou
a dose única até 21/10, segunda
dose adicional Janssen para
quem tomou a primeira adicio-
nal até 09/09 e terceira adicio-
nal Janssen para quem tomou a
segunda adicional até 09/09.
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Balé e música clássica
encerram temporada
Orquestra, o Balé Piracicabano e a Ceda apresentam, neste sábado, 17, o
espetáculo "Quebra-Nozes", que se tornou popular ao longo do século 20

O encerramento da Tempora-
da 2022 da Orquestra Sinfônica
de Piracicaba tem uma das princi-
pais obras de Tchaikovsky: "O
Quebra-Nozes, Op. 71". Dividem o
palco com os instrumentistas, o
Balé Piracicabano e a Cedan (Com-
panhia Estável de Dança). A re-
gência é do maestro Knut Andre-
as e as coreografias da maître de
ballet Camilla Pupa. As apresen-
tações têm entrada gratuita e
acontecem hoje, 17, às 16h e 19h,
no Teatro Municipal Dr. Losso
Netto. A retirada de ingressos é
pelo site megabilheteria.com.

O "Quebra-Nozes" teve sua
estreia em dezembro de 1892, em
São Petersburgo, capital da Rús-
sia, com música de Tchaikovsky e
coreografia de Marius Petipá e Lev
Ivanov. A obra tornou-se popular
somente no século 20, nos Esta-
dos Unidos e em diversos países.

A história se passa na noite
da véspera de Natal e gira em tor-
no de Clara, abordando a fantasia
da protagonista em dar vida a seus
brinquedos para assim, viver gran-
des emoções e aventuras. Entre as
peças mais conhecidas do balé es-
tão A Valsa das Flores e a Dança
da Fada Açucarada, mas há, tam-
bém, danças folclóricas que reme-
tem à cultura de vários países,
como o "Chocolate Espanhol",
um bolero estilizado, o "Chá Chi-
nês", o "Trepak", a partir de uma
dança russa, e o "Café Árabe".

Diretor artístico e regente ti-
tular da OSP, o maestro alemão
Knut Andreas destaca que "O Que-
bra-Nozes" é sempre exibido na
época do Natal por várias compa-

nhias de balé, mas que nem sem-
pre há o acompanhamento ao vivo
de uma orquestra completa no
palco. "Devido seu enredo mági-
co, romântico e contagiante, em
um ambiente de conto de fadas,
esta obra é reapresentada até os
dias atuais por companhias do
mundo inteiro", diz Andreas.

Camilla Pupa endossa a in-
formação e lembra a Cedan, mes-
mo tendo "O Quebra-Nozes" tra-
dicionalmente em seu repertório,
costuma se apresentar com a tri-
lha gravada. "Ter a orquestra no
palco e os instrumentistas jun-
tos dos bailarinos muda total-
mente a dinâmica do espetácu-
lo", avalia ela. O elenco é com-
posto por 20 bailarinos, que se-
gundo Camilla estão se dedican-
do aos ensaios há 3 meses. Além
da Cedan, há a participação do
Corpus Ballet e Clube de Campo
de Piracicaba. A cenografia tem o
apoio da APDAA (Associação Pau-
lista de Dança Adriana Assaf).

SERVIÇO
Temporada 2022 da Orques-
tra Sinfônica de Piracicaba.
Hoje, 17, às 16h e 19h, no
Teatro Municipal Dr. Losso
Netto (avenida Independên-
cia, 277, Centro). Entrada gra-
tuita. Duração: 53 minutos.
Ingressos disponíveis no
megabilheteria.com a partir
de quarta-feira, dia 14. Na
entrada do espetáculo, soli-
cita-se a doação de 1 quilo
de alimento, em prol do Fun-
do Social de Solidariedade.
Informações: osp.org.br ou
via Facebook e Instagram.

O Quebra-Nozes: espetáculo se apresentado neste sábado, 17

Rodrigo Alves

Nanah-D'luize

RECEPÇÃO
Estudantes da rede municipal
de ensino contempladas com
o projeto Pequena Grande Or-
questra, da Orquestra Sinfô-
nica de Piracicaba (OSP), te-
rão a chance de apresentar
ao público o resultado do
aprendizado musical acumu-
lado ao longo do semestre.
Eles serão os responsáveis
pela recepção ao público dos
concertos de encerramento
da Temporada 2022, hoje, 17,
às 16h e 19h, no Teatro Muni-
cipal Dr. Losso Netto. Com a
proposta de proporcionar in-
clusões social e cultural às
crianças em regiões de vul-
nerabilidade social, o proje-
to oferece gratuitamente au-
las individuais e coletivas de
viol ino, ministradas pelos
professores e instrumentis-
tas da OSP, Jacqueline Oli-
veira e Luis Fernando Dutra.
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Prefeitura limpa área
e acompanha famílias
atingidas em incêndio

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio de força-tarefa que reú-
ne as secretarias de Assistência e
Desenvolvimento Social (Smads),
de Defesa do Meio Ambiente (Se-
dema), Governo e a Defesa Civil,
iniciou ontem, 16, a limpeza na
comunidade Frederico, após in-
cêndio que destruiu seis barracos
na manhã de ontem, 15/12, afe-
tando dez pessoas. De acordo com
a Defesa Civil, os serviços de lim-
peza devem continuar pelos próxi-

Divulgação Defesa Civil

Serviços de limpeza tiveram início na manhã de ontem, 16

mos dois dias, para que a equipe
consiga retirar todo o material
resultante do incêndio. A Smads
permanece acompanhando as fa-
mílias atingidas, que tiveram que
deixar o local; no momento, es-
tão em casas de familiares. En-
tre as dez pessoas, um homem
de 64 anos sofreu queimaduras
e foi socorrido, sendo encami-
nhado para o Hospital dos For-
necedores de Cana; ele segue in-
ternado em estado estável.
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Vencedoras e apoiadores
serão homenageados

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, durante a reu-
nião ordinária desta quinta-feira
(15), os requerimentos 864, 865,
866 e 878/2022. De autoria dos
vereadores Gustavo Pompeo
(Avante) e Ana Pavão (PL), as
proposituras concedem Voto de
Congratulações às vencedoras e
aos apoiadores do concurso de
Miss Piracicaba 2022 que foi reali-
zado no dia 12 de novembro de 2022
no Clube de Campo de Piracicaba.

O requerimento 864/2022
congratula Graziele Cogo Boer-

ner pelo título de Primeira Prin-
cesa do Concurso Miss Piraci-
caba 2022, já o requerimento
866/2022 congratula Bruna
Iasmin Sartori pelo título de Se-
gunda Princesa. Também fo-
ram congratulados o Clube de
Campo de Piracicaba por sedi-
ar e incentivar o Concurso Miss
Piracicaba 2022, por meio do
requerimento 865/2022, e a
Loja Fascínio Noivos e Festa por
oferecer os vestidos de gala para
as concorrentes do título de
miss (requerimento 878/2022).

A última apresentação do ano
do Projeto Música no Varejão
acontece hoje, 17, no Varejão
Central, a partir das 9h, com o
coral Cante Outra Vez e o gru-
po Pirabrass Quintet. O even-
to, organizado pela Prefeitura
de Piracicaba, em conjunto
com as secretarias da Ação
Cultural (Semac) e de Agricul-
tura e Abastecimento (Sema),
agendou uma série de apre-

MÚSICA NO VAREJÃO
sentações musicais nos equi-
pamentos públicos desde o
mês de abril, tornando-se um
sucesso de público, com pro-
gramação sendo vista por
aproximadamente 10 mil pes-
soas. O Coral Cante Outra Vez
e o Pirabrass Quintet vão exe-
cutar um repertório natalino,
com o intuito de trazer alegria
e esperança para toda a po-
pulação neste período do ano.

Divulgação
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Fisiculturista receberá
voto de congratulação

"S"S"S"S"SEJAEJAEJAEJAEJA     COMOCOMOCOMOCOMOCOMO F F F F FLORLORLORLORLOR"""""

Andaime estreia espetáculo
neste sábado, 17, no Garapa
Seja como Flor - Por que Deixamos o Mundo nas Mãos dos Maus? tem
entrada gratuita e tem apoio da Secretaria Municipal da Ação Cultural

O espetáculo teatral Seja
como Flor - Por que Deixamos o
Mundo nas Mãos dos Maus?, do
grupo Andaime Teatro, estreia
no espaço Garapa - Território
Andaime hoje, 17, às 20h. A en-
trada é gratuita. A produção é
de Jennifer Garcia e Wellington
Camargo, com apoio da Prefeitu-
ra, por meio da Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural (Semac).

A peça nasce de uma pesqui-
sa baseada numa série de poemas
e canções de Luiz Carlos Laranjei-
ras. A encenação é resultado das
improvisações realizadas durante
processo de montagem estimula-
do pelo contato dos atores e atri-
zes com o material poético. Dan-
ças de roda, cirandas e músicas
populares - ao vivo - enredam ce-
nas de uma tragicomédia que ex-
põe as relações humanas e suas
desigualdades, injustiças e opres-
sões, em contraponto às de rela-
ções de resistência, lirismo e amor.

Nesse contexto, o grupo An-
daime internaliza as inflexões ora
propostas e dessa perspectiva
busca trazer as reflexões desse
processo. Sem pretensão de ha-
ver descoberto o elixir magma
da existência humana, o enredo
dessa encenação leva ao público

à reflexão, na busca de encon-
trar em si as respostas para as
discussões internas e externas.
A ideia para esta nova empreita-
da surgiu no começo 2022, em um
momento em que o coletivo bus-
cava pelo reencontro: entre os seus
integrantes, com o seu espaço, com
a sala de ensaio e público.

Para direção deste trabalho
está Luiz Carlos Laranjeiras, que
pela segunda vez fica responsável
por conduzir o grupo neste cami-
nho de criação artística. Seu pri-
meiro trabalho realizado com o
Andaime foi o espetáculo - As Pa-
tacoadas de Cornélio Pires, que
teve sua estreia em 2012 e man-
tém-se em circulação até os dias
atuais. Laranjeiras é ator, dire-
tor teatral e musical, autor-dra-
maturgo, compositor, cenógrafo,
doutor em artes cênicas pela
ECA/USP, mestre em filosofia.

No elenco de Seja como Flor
estão Bruno Agulhari, Diego Men-
des, Felipe Vecchini, Jennifer Gar-
cia, Luiza Vaz, Tiago de Luca e
Wellington Camargo. A direção
geral, direção musical e poemas
são de Luiz Carlos Laranjeiras; as
composições musicais são de La-
ranjeiras, Bruno Agulhari e Felipe
Vecchini; as músicas, temas e so-
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A peça é baseada em poemas e canções de Luiz Carlos Laranjeiras

noplastia são executadas ao vivo
por Felipe Vecchini, com a parti-
cipação do elenco na cantoria,
percussão, gaita e trompete. O
texto é de Bruno Agulhari; cená-
rios e figurinos do Grupo Anda-
ime, com adereços de Luiz Car-
los Laranjeiras; iluminação de
Tiago de Luca e Danilo Donná;
operação de Luz de Danilo Don-
ná; fotógrafo Leonardo Zimmer-
man. A produção é de Jennifer
Garcia e Wellington Camargo.

O espetáculo tem ainda os
apoios da Associação Cultural

Arte e do Clube 13 de Maio.
Agradecimentos a  Solange
Barreto ,  Antônio  Chapéu,
Neto Barbosa, Maria Trevisan,
Rafaela Corrêa, Bianca Olivei-
ra e Leonardo Zimmerman.

SERVIÇO
Seja como Flor - Por que
Deixamos o Mundo nas
Mãos dos Maus? Hoje, 17,
às 20h, no Garapa - Territó-
rio Andaime (rua Dom Pedro
II, 1.313, Bairro Alto). Duração:
70 minutos. Classificação in-
dicativa de 14 anos. Gratuito.
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Câmara rejeita PLC que disciplinava ocupação de APPs em área urbana
Com placar de 13 votos con-

trários e sete favoráveis, foi re-
jeitado o projeto de lei comple-
mentar Nº 2/22, de autoria da
vereadora Silvia Morales, do
Mandato Coletivo "A cidade é
sua" (PV), que disciplinava o uso
e ocupação nas faixas existentes
nas marginais dos cursos d´água
existentes na área urbana de Pi-
racicaba. A matéria entrou em
votação durante a 66ª reunião
ordinária, nesta quinta-feira (15).

Antes de entrar em votação,
o PLC recebeu a defesa do orador
popular Eduardo Gusson, que va-
lou aos vereadores sobre o tema
durante 10 minutos. Ele argumen-
tou que as APPs são importantes
para o controle dos processos ero-
sivos e consequente prevenção de
enchentes e da crise climática.

De acordo com a autora, o
objetivo era adequar a legislação
municipal aos parâmetros míni-
mos previstos no Código Florestal
para a conservação ambiental nas
APPs (Áreas de Preservação Per-
manente). Na discussão do PLC,
ela defendeu que a matéria aten-
dia ao que foi estabelecido pela Lei
Federal nº 14.285/2021, que alte-

rou o Código Florestal, determi-
nando que os municípios pas-
sem a definir os limites das áre-
as de preservação permanente
marginais de qualquer curso
d'água natural em área urbana.

Ela salientou que o texto im-
pediria a flexibilização da defini-
ção das faixas de proteção, man-
tendo as metragens mínimas es-
tabelecidas pelo Código Florestal.
A proposta alteraria a Lei Com-
plementar nº 421/2020, que dis-
ciplina o uso e ocupação, parce-
lamento, condomínio e edifica-
ção do solo urbano no municí-
pio. A matéria ainda recebeu três
emendas, que ficaram prejudica-
das com a rejeição do projeto.

Sílvia Morales explicou o que
está previsto na Constituição Fe-
deral e no Código Florestal e tam-
bém a mudança trazida pela Lei
Federal nº 14.285/2021, que ga-
rantiu aos municípios a possibi-
lidade de flexibilização das fai-
xas. Ela garantiu que a matéria
não alteraria em nada as ocupa-
ções consolidadas na área urba-
na, mas impediria novos parce-
lamentos de solo nessas áreas.

"O projeto vem a calhar com

iniciativas que já têm sido toma-
das pelo poder público em relação
às mudanças climáticas e vai ao
encontro dos projetos de parques
lineares previstos no Plano Dire-
tor", afirmou Sílvia. O vereador
Paulo Camolesi (PDT) defendeu
a iniciativa, ao lembrar dos pro-
blemas atuais de escassez hídri-
ca e contaminação dos rios.

VOTO CONTRÁRIO - O
vereador Josef Borges (Solidarie-
dade) argumentou de forma con-
trária à propositura. "Este projeto
vai causar grande problema para
quem vive nas APPs e imediações.
A dinâmica precisa de um olhar
caso a caso. O projeto quer retirar
a flexibilização garantida aos mu-
nicípios pelo Código Florestal", afir-
mou. O entendimento dele é que a
proposta poderia gerar interpreta-
ções dúbias sobre as ocupações já
consolidadas nas faixas dos rios e
prejudicar comunidades que bus-
cam a regularização fundiária. Ao
mostrar o mapa do município, o
vereador citou casos como o Lar
dos Velhinhos e 37 núcleos infor-
mais que estão instalados em APP.

Em aparte, a vereadora Sílvia
rechaçou que a proposta impedi-

ria a regularização fundiária das
favelas. "Eu sou a que mais defen-
do a regularização fundiária por-
que estudei isso a vida inteira",
disse. Ela ainda colocou que a le-
gislação define como exceções, ou
seja, que não seriam atingidas com
a proibição, as edificações carac-
terizadas por utilidade pública e
interesse social, como o Lar dos
Velhinhos, os núcleos habitacionais
e a Rua do Porto, por exemplo, mas
apenas que deveriam ser respei-
tadas as faixas para projetos de
novos parcelamentos de solo.

Os vereadores Rerlison Re-
zende (PSDB), Paulo Campos
(Podemos) e Laércio Trevisan Jr.
(PL) também pediram apartes e
avaliaram que a matéria tinha
riscos de gerar interpretações ju-
rídicas que prejudicariam os nú-
cleos consolidados. Já a verea-
dora Rai de Almeida (PT), na dis-
cussão, salientou que a propos-
ta não tinha relação nenhuma
com a regularização fundiária.

Após a discussão, o PLC foi re-
jeitado. Ao usar a declaração de
voto, a autora lamentou a postura
da maioria do Plenário e avaliou que
poucos entenderam a proposta.

O requerimento 893/2022,
de autoria do vereador André
Bandeira (PSDB), que concede
voto de congratulações ao fisi-
culturista Rafael Rey, por ser
exemplo de dedicação e supera-
ção, levando o nome de Piracica-
ba ao mundo, foi aprovado du-
rante a 66ª reunião ordinária,
realizada nesta quinta-feira (15).

Rafael Rey é influenciador
digital, atleta de fisiculturismo
e também do time de eSports do
Flamengo. Segundo a proposi-
tura, Rey Physique, como é co-
nhecido na internet, "passou por
momentos difíceis ao enfrentar
problemas com a depressão e

síndrome do pânico. É defensor
dos benefícios da atividade físi-
ca como um todo e utiliza seu
exemplo pessoal para incentivar
seus seguidores a se moverem.

Campeão do Arnold Classic
Ohio em 2018, o maior evento de
fisiculturismo do mundo, Rey Phy-
sique competiu em novembro, após
ter se recuperado e competido con-
tra Felipe Franco no Muscle Con-
test Goiânia, um evento que ocor-
reu em 13 de agosto de 2022. Por
meio desta competição, o atleta
conseguiu colocar um marco em
sua superação de uma luta de três
anos contra a depressão, voltan-
do definitivamente ao esporte.

A banda da Guarda Civil e a
banda do projeto Aprenden-
do com a Música, da Associ-
ação Atlética Educando pelo
Esporte, apresentam hoje,
17, às 19h, na Praça José
Bonifácio, a Cantata de Natal,
em homenagem aos 25 anos
da Educando. Apresentação
integra o Luz & Arte, progra-
mação natalina realizada em
parceria entre a Prefeitura e a
Associação Comercial e In-
dustrial de Piracicaba com
mais de 50 atividades cultu-

APRESENTAÇÃO DA GUARDA CIVIL
rais. A banda José Romário
de Oliveira França, da GCM,
passou o último mês ensai-
ando para a apresentação
com os integrantes do Apren-
dendo com a Música e elabo-
raram o repertório cívico e
natal ino que será tocado
amanhã, gratuitamente, na
praça central da cidade. Além
da apresentação das bandas,
está prevista também a parti-
cipação do Coral de Flauta
Doce, também do projeto
Aprendendo com a Música.
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Projeto ECA encerra atividades
do ciclo 2022 com maratonas

O Projeto ECA - Esporte e Ci-
dadania, que é realizado em Pira-
cicaba pelo Instituto Família Bar-
richello, em parceria com a Prefei-
tura de Piracicaba, por meio da
Secretaria de Esportes, Lazer e Ati-
vidades Motoras (Selam) e da Se-
cretaria Municipal de Assistência
e Desenvolvimento Social (Smads),
encerrou as atividades na tempo-
rada 2022 com duas maratonas,
kids e esportiva, na primeira quin-
zena de dezembro. As atividades
aconteceram no Sesc Piracicaba e
reuniram as crianças e adolescen-
tes atendidos nos três núcleos ins-
talados na cidade: Ginásio Polies-
portivo Roberto Filetti, no bairro
Vila Sônia, Centro Social do Santo
Antônio e Escola Estadual Profes-
sor Francisco Mariano da Costa,
no bairro Novo Horizonte.

As maratonas kids são desti-
nadas a crianças na faixa etária
dos 6 aos 11 anos, enquanto os jo-
gos esportivos atingem os adoles-
centes de 12 a 17 anos de idade.
Em ambas, o objetivo é que os edu-
candos exerçam a autonomia. "Na
Maratona Kids, preparamos brin-
cadeiras como 'pega na linha' e 'es-
trela maluca' para que as crianças
brincassem juntas em um ambi-
ente de amizade. A convivência
entre eles é algo que nós trabalha-
mos nos núcleos", contou a educa-
dora Neusinha Ribeiro. "Para mui-
tos aqui, estar fora da comunidade
em que vivem é uma novidade. Re-
cebi mensagens na véspera dizen-
do 'amanhã é o nosso dia'. Isso é
muito relevante", completou.

Além de Neusinha, os edu-
cadores Ana Urizzi, Gustavo An-

drade, Jonathan Ferraz e Mari-
nara Ocanha acompanharam as
maratonas. "Neste primeiro ciclo
em Piracicaba, tivemos um pouco
de dificuldade no início, mas as
famílias entenderam como funci-
ona o processo. Sabemos que as
famílias com quem trabalhamos
enfrentam dificuldades e a pan-
demia as machucou muito. No co-
meço, havia momentos em que a
violência reverberava nas ativi-
dades, mas hoje o grupo convive
junto isso foi uma conquista: sa-
ber conviver. São os educandos
que estão nas comunidades e é
fundamental que eles saibam
agir coletivamente. A cada se-
mentinha plantada nesses luga-
res, notamos quanto o trabalho
compensa", disse Marinara.

Fundado há 17 anos, o Insti-
tuto Família Barrichello atua com
diferentes iniciativas em organi-
zações sociais, movimentos, esco-
las e espaços públicos localizados
em bairros com registro de alta
vulnerabilidade social e econômi-
ca. No Projeto ECA, que é financi-
ado via Lei de Incentivo ao Espor-
te e patrocinado em Piracicaba pela
Caterpillar, o objetivo é promover
o desenvolvimento saudável de cri-
anças e adolescentes utilizando o
esporte, a atividade física e o brin-
car como ferramentas para o for-
talecimento de valores familiares,
competências pessoais, boa convi-
vência em grupo, aprendizagem de
habilidades psicossociais e motoras.

Mais informações sobre o pro-
jeto podem ser obtidas no site
institutobarrichello.org.br ou pelo
Instagram @instituto.barrichello.
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As atividades de fechamento do ECA reuniram educandos de três núcleos
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Ônibus iluminado do projeto é lançado pela Prefeitura
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio do Fundo Social de So-
lidariedade (Fussp), realizou na
quarta-feira, 14, o lançamento do
ônibus iluminado do Pira Sem
Fome, celebrando os quatro pri-
meiros meses do projeto, que foi
lançado em agosto. A ação, que
integra a programação do Natal
Luz & Arte, aconteceu ao lado do
Casarão do Turismo e contou
ainda com a apresentação do
Show Casa de Noel; Papai Noel
e Mamãe Noel chegaram ao
evento no ônibus iluminado.

O ônibus vai percorrer a ci-
dade durante quatro semanas,
intercalando diversas linhas, a
fim de que alcance todas as re-
giões de Piracicaba. O objetivo
é dar visibilidade ao projeto,
inspirando outras empresas a
participarem do Pira Sem Fome,
ampliando a rede de alcance às
famílias que estão em vulnera-
bilidade social por meio da do-
ação de cestas básicas.

A TUPi Transporte anunciou
ainda que vai realizar uma doa-
ção de uma tonelada de alimentos
ao projeto. "Vamos doar uma to-

nelada de alimentos no início de
2023 para o projeto Pira Sem Fome.
Esperamos que o ônibus ilumina-
do da campanha possa ampliar o
número de doações para essa im-
portante ação social da Prefeitura
de Piracicaba", disse o coordena-
dor de comunicação e marketing
da TUPi, Fernando Galvão.

O casal Estephane Bianca Al-
ves Cardoso e Gustavo Alves Car-
doso, pais do pequeno João Pe-
dro, de 3 anos, também partici-
param da ação. "O evento foi
muito bacana e a ideia do ônibus
é bastante importante. Reforça
que o piracicabano e um povo so-
lidário", acrescentou Estephane.

NATAL LUZ & ARTE - O
lançamento do ônibus iluminado
integrou o Natal Luz & Arte, pro-
gramação natalina realizada pela
Prefeitura e Acipi (Associação Co-
mercial e Industrial de Piracica-
ba). A programação completa pode
ser conferida em https://www.
piracicaba.sp.gov.br/programacao
+luz+arte+natal+de+piracicaba.aspx.

PIRA SEM FOME - O projeto
Pira Sem Fome foi lançado oficial-
mente no dia 09/08 e prevê a ade-

são de empresas, de todos os ta-
manhos e segmentos, e pessoas fí-
sicas que possam contribuir men-
salmente, por tempo pré-determi-
nado, com a doação de cestas bá-
sicas ao Fussp, que serão direcio-

nadas as cerca de 14 mil famílias
que se encontram em situação de
pobreza e extrema pobreza na ci-
dade. A adesão pode ser realiza-
da pelo site oficial do projeto:
http://pira.sp.gov.br/semfome/.

O casal Estephane Bianca Alves Cardoso e Gustavo Alves Cardoso, pais
do pequeno João Pedro, de três anos, também participaram da ação

Isabela Borghese
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O Quebra-Nozes e os Quatro Reinos
tem sessão gratuita na Biblioteca
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Mutirão da Dengue visita mais de
1.000 casas em Santa Teresinha
Na primeira atividade do mês foram encontrados focos do Aedes em 41 residências

Desde o início de dezembro,
a Secretaria de Saúde tem inten-
sificado o trabalho de combate à
dengue no município. Desta for-
ma, na última semana, o muti-
rão da dengue esteve na região
de Santa Teresinha, onde as equi-
pes do Programa Municipal de
Combate ao Aedes (PMCA), liga-
do ao Centro de Controle de Zo-
onoses (CCZ), visitaram 1.087
casas e 41 foram notificadas por
estarem com algum foco ou cria-
douro da dengue. Após orienta-
ções, as equipes retornarão a es-
tas casas para verificar se a situ-
ação foi resolvida. Ainda neste
mutirão, foram recolhidos mais
de 760 quilos de materiais inser-
víveis das residências. "Além
desta ação, que foi muito produ-
tiva, também percorremos corre-
dores comerciais fiscalizando e
levando informações aos empre-
sários, trabalhadores e popula-
ção em geral que estavam pela

região da rua Governador Pedro
de Toledo sobre a dengue", des-
tacou Sebastião Amaral Campos,
o Tom, coordenador do PMCA.

Para hoje, 17, das 8h às 13h,
o Mutirão da Dengue continua
na região Norte e vai passar pe-
los bairros - e adjacências - do
Bosques do Lenheiro e Jardim
Gilda, com ponto de encontro na
Escola Estadual Dom Aniger
(rua Pau Brasil). Ainda no sába-
do, das 8h30 às 10h30, as equi-
pes do PMCA estarão no corredor
comercial central, na rua Benja-
min Constant, tendo como ponto
de encontro o cruzamento com a
rua Voluntários de Piracicaba.

ARRASTÃO - Também rea-
lizado pelo PMCA, o Arrastão da
Dengue realizou a sua última ati-
vidade de 2022 passando pela re-
gião do Santa Rosa, no último sá-
bado, 10/12, quando foram reco-
lhidos 5,63 toneladas de inserví-
veis. A próxima atividade está

Isabela Borghese

Agentes do PMCA estiveram na região norte durante Mutirão da Dengue

prevista para 2023, no dia 7/01,
na região do bairro Mário De-
dini, tendo como ponto de en-
contro o Varejão do bairro (em
frente ao Sesi), das 8h às 14h.

DADOS - De acordo com o
banco de dados da Vigilância

Epidemiológica, de 01/01 a 13/
12 de 2022 foram 8.228 notifica-
ções de dengue, com 1.440 casos
positivos e um óbito pela doença.
No mesmo período de 2021 fo-
ram 14.384 notificações, com
5.356 confirmações e um óbito.

O Anfiteatro Alceu Maynard
Araújo, da Biblioteca Municipal
Ricardo Ferraz de Arruda Pin-
to, recebe hoje, 17, a exibição gra-
tuita do filme O Quebra-Nozes e
os Quatro Reinos, uma produ-
ção da Disney originalmente lan-
çada nos cinemas em 2018. A
sessão, que integra o Projeto Ci-
neteca, é uma parceria entre a
Biblioteca e o Museu da Imagem
e do Som de Piracicaba (Misp),
mantidos pela Prefeitura, por
meio da Semac (Secretaria Muni-
cipal da Ação Cultural), com apoio
do MIS-SP e o projeto Pontos MIS.

O Quebra-Nozes e os Quatro
Reinos, uma fantasia de aura clás-
sica com paisagens construídas por
computação gráfica, é baseado no
conto de E. T. A. Hoffmann e no
balé musicado por Tchaikovsky.

Na trama, Clara, interpreta-
da pela atriz Mackenzie Foy, jo-
vem esperta e independente, per-
de a única chave mágica capaz de
abrir um presente de valor incal-
culável dado por seu padrinho,
protagonizado nesta aventura pelo
veterano ator Morgan Freeman.

Para resolver este problema, ela

então decide iniciar uma jornada
de resgate que a leva por quatro
reinos - dos Doces, das Neves, das
Flores e o sinistro Quarto Reino.

A fotografia do filme é assi-
nada por Linus Sandgren, vence-
dor do Oscar por La La Land, en-
quanto o design de produção é de
Guy Hendrix Dyas, indicado ao
Oscar por A Origem e Passageiros.
Os figurinos ficaram por conta de
Jenny Beavan, vencedora do Os-
car por Uma Janela para o Amor e
Mad Max: Estrada da Fúria.

SERVIÇO
Projeto Cineteca. Exibição do
filme O Quebra-Nozes e os
Quatro Reinos, dirigido por
Lasse Hallström e Joe Johns-
ton. Hoje, 17, às 10h30 no
Anfiteatro Alceu Maynard Ara-
újo, da Biblioteca Municipal
Ricardo Ferraz de Arruda
Pinto (rua Saldanha Mari-
nho, 333, Centro). Livre. En-
trada gratuita. Informações
(19) 3433-3674. As próxi-
mas exibições serão divul-
gadas nas redes sociais da
@bibliotecadepiracicaba e
do @misp_piracicaba.

Filme narra as aventuras de um quebra-nozes de aparência humana

Divulgação
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Prefeitura regulariza dez bairros;
matrículas de terrenos a 858 famílias
Em dois anos de mandato, prefeito Luciano Almeida concluiu a regularização de diferentes Núcleos de Interesse Social

Fotos: Isabela Borghese/Eleni Destro

O prefeito Luciano Almeida, ao centro, de camisa azul, e parte dos moradores do Parque Orlanda que receberam as matrículas de seus imóveis também neste ano

A Prefeitura de Piracicaba,
nos dois primeiros anos sob a ges-
tão do prefeito Luciano Almeida
(2021 e 2022), concluiu, por meio
da Emdhap (Empresa Municipal
de Desenvolvimento Habitacional
de Piracicaba), a regularização de
dez Núcleos de Interesse Social na
cidade, entregando matrículas de
terrenos a 858 famílias (lotes), en-
volvendo cerca de 3.000 pessoas.

Em 2021, os núcleos regula-
rizados foram Tatuapé, com ma-

trículas entregues para 446 famí-
lias; Guamium II, com 8 famílias,
e Vila Emdhap, com 19 famílias,
totalizando 473 lotes com docu-
mentação correta. Já em 2022, a
regularização aconteceu no Algo-
doal (5ª parte), com 83 famílias;
IAA-Bananal, com 48; Maria He-
lena, com 39; Parque Orlanda III
(fase 1), com 7 famílias; Parque
Orlanda III (fase 2), com 43; Par-
que Orlanda III (fase 3), com 67,
e Sant'Ana, com 98 famílias, o que

significa que 385 lotes estão ago-
ra em conformidade com a lei.

Obter a matrícula do terreno,
emitida pelo Cartório de Registro
de Imóveis, permite às famílias ti-
tuladas a segurança da posse do
imóvel, de forma legal, com todos
os trâmites jurídicos formalizados.

"Os cidadãos têm todo o di-
reito de pleitear esse benefício e nós,
enquanto Prefeitura, temos a obri-
gação de fazer a regularização de
maneira rápida e eficiente, porque

a pessoa só torna-se proprietária de
fato do terreno quando ela tem a
documentação legal em mãos. Nes-
te ano, chegamos a 858 famílias be-
neficiadas e para o próximo ano
nossa intenção é ampliar este nú-
mero", falou o chefe do Executivo.

PROCESSO - O processo
com as medidas jurídicas, urba-
nísticas, ambientais e sociais des-
tinadas à incorporação dos núcle-
os urbanos informais ao ordena-
mento territorial urbano constitui-

se em quatro fases, com início na
escolha da área e finalização no
registro e abertura das matrículas
individualizadas. Para que esse
processo seja concluído, ocorre
a urbanização do local, com a
chegada das redes de água e es-
goto, ligação dos medidores, liga-
ções aos lotes, entre outras ações
para o bem-estar da população.

MAIS - No início do mês, o
prefeito Luciano Almeida assinou
dois convênios entre a Prefeitura

de Piracicaba e o Governo do Es-
tado, por meio da Secretaria de
Estado da Habitação. Um deles
se refere a uma ordem de serviço
para reforma de casas em um dos
núcleos do município, pelo pro-
grama Viver Melhor, com inves-
timentos de R$ 6,3 milhões. O ou-
tro é sobre o convênio para a ces-
são de quatro áreas para a cons-
trução de novos conjuntos habi-
tacionais, pelo Programa Nossa
Casa, modalidade Preço Social.
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Com l inguagem teatral
para contar histórias e causos
de alguns bairros rurais de Pi-
racicaba, que são cenários do
espetáculo Na Roça, a Compa-
nhia Teatral Ronaumrose rea-
liza hoje, 17, a 1ª Rota Cênica
do Matuto, uma atividade que
une turismo e teatro. A saída
será às 9h do Eca Guarantã
(rua  Santa  L íd ia ,  548,  no
Areão), com retorno às 13h, no
mesmo ponto. A atividade tem
apoio da Prefeitura Municipal de
Piracicaba, por meio da Secreta-
ria da Ação Cultural (Semac).

A participação na Rota Cê-
nica do Matuto é gratuita, po-

RRRRRONAUMROSEONAUMROSEONAUMROSEONAUMROSEONAUMROSE

Rota Cênica do Matuto une turismo e teatro
A saída será às 9h do Eca Guarantã (rua Santa Lídia, 548, no Areão), com retorno às 13h, no mesmo ponto

rém, as vagas são limitadas. São
20 vagas. O público em geral
pode participar mediante solici-
tação por meio do e-mail
lccsjacquie@gmail.com com nome
completo e RG. A resposta do pe-
dido será confirmada pelo mesmo
endereço eletrônico do pedido.

A Rota Cênica do Matuto
passará  por  Artemis,  Pau
D'alho e Tanquã, locais da ci-
dade que estão relacionados aos
enredos das peças Na Roça, com
direção de Rosângela Pereira,
inspirada na obra de Belmiro
Braga, e Juiz de Paz na Roça,
de Martins Pena, considerada
a primeira comédia de costumes

do teatro brasileiro, com as gui-
as contando as histórias e curi-
osidades dos locais visitados.

"Nas nossas versões incluí-
mos alguns causos e lendas da ci-
dade de Piracicaba, que tem mi-
lhares de histórias do cotidiano
caipiracicabano e com citação de
vários pontos turísticos da nossa
Noiva da Colina, daí então surge o
enredo perfeito para uma peça com
boas gargalhadas e confusões",
destaca a diretora Rosângela.

Aparecem nas peças e são te-
mas da rota, por exemplo, a igreja
Santo Antônio, em Pau d'Alho, a
caminho de Tanquã, e a centená-
ria Ponte de Ferro em Ártemis. Elenco de Na Roça, que inspirou a criação da Rota Cênica do Matuto

Divulgação
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Natal Luz & Arte 2022 tem atrações gratuitas
Com atrações gratuitas para

pessoas de todas as idades, a pro-
gramação natalina da Prefeitura
de Piracicaba e da Acipi (Associa-
ção Comercial e Industrial de Pi-
racicaba), denominada Natal Luz
& Arte 2022, continua hoje, 17, em
diferentes espaços da cidade e tam-
bém na região. A programação
completa está disponível no site da
Prefeitura (piracicaba.sp.gov.br).

Neste sábado, às 10h30, tem
a Mostra Contos de Natal, com

exibição do filme O Quebra-Nozes
e os Quatro Reinos, no anfiteatro
da Biblioteca Pública Municipal
Ricardo Ferraz de Arruda Pinto,
localizada na rua Saldanha Mari-
nho, 333. Mais tarde, às 20h, será
a vez do Coral Dicanto se apre-
sentar no Teatro São José, que
fica na São José, 799, no Centro.
Na ocasião, estarão no local tam-
bém o trenó do Papai Noel e a
banda Educando pelo Esporte.

REGIÃO - Ainda neste sá-

bado, no período da manhã, a pro-
gramação Natal Luz & Arte 2022
estará na cidade vizinha Saltinho.
Das 9h30 às 12h, o trenó do Papai
Noel e a Casinha Noel ficam na
praça principal do município.

MAIS - Na segunda-feira, dia
19/12, o Natal Luz & Arte 2022 con-
tinua com a Mostra Contos de Na-
tal, às 14h, também na Biblioteca
Municipal. Na ocasião será exibido
o longa-metragem O Grinch. No
período noturno tem, às 18h30, o

trenó do Papai Noel percorrendo
as principais avenidas comerciais
da cidade, enquanto a Casinha Noel
fica disponível para visitação na
avenida São Paulo. E o Casal Noel,
junto de banda itinerante, leva a
animação natalina nos bairros
Centro e Alto, das 18h30 às 21h. É
na segunda-feira também que, às
19h e às 20h30 (1ª e 2º sessões,
respectivamente), ocorre o show
Natal Branco, no auditório Acipi
(rua do Rosário, 700, Centro).

AAAAAPRPRPRPRPROOOOOVVVVVADOADOADOADOADO

Programa de arrecadação de cabelos
vai beneficiar pacientes com câncer

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, na 28ª e 29ª
reuniões extraordinárias, nesta
quinta-feira (15), o projeto de lei
Nº 241/22, de autoria do verea-
dor Cássio Luiz Barbosa, o Cás-
sio "FalaPira" (PL), que cria o
programa de incentivo à doação
de cabelos para a produção de
perucas para pessoas carentes
em tratamento de câncer no
município de Piracicaba. As ma-
térias foram aprovadas em pri-
meira e segunda discussão.

A propositura havia recebi-
do parecer contrário da CLJR
(Comissão de Legislação, Justi-

ça e Redação) por vício de inicia-
tiva. No entanto, o parecer foi
derrubado por 20 votos contrá-
rios e um favorável durante a
66ª reunião ordinária, que acon-
teceu antes das extraordinárias.

"O projeto não onera em
nada o município. A Prefeitura
pode fazer parcerias com ONGs
e salões de cabeleireiros e fazer
a divulgação pelos meios de co-
municação do poder público",
defendeu o autor do projeto, na
discussão do parecer. "Não en-
tendi a justificativa do parecer.
A campanha vai ajudar mulhe-
res de comunidades carentes".

Em aparte, a vereadora Rai
de Almeida (PT) avaliou que o
parecer contrário não fazia
sentido, já que a proposta não
altera a estrutura da Prefeitu-
ra e não cria despesas. "É ape-
nas um incentivo, um estímu-
lo. Tem extrema relevância e
muita gente gostaria de fazer
a doação e talvez não saiba dos
canais para fazer", colocou.

O presidente da Casa, Gil-
mar Rotta (PP), chegou a suge-
rir o adiamento do parecer por
cinco reuniões para que a justifi-
cativa fosse melhor estudada. O
vereador Gustavo Pompeo (Avan-

te) oficializou o pedido de adia-
mento do parecer por três reuni-
ões, mas foi rejeitado pela maio-
ria. "Independente da lei, acredito
que fazer uma campanha seria
mais profícuo", afirmou Pompeo.

O parecer entrou em vota-
ção e foi rejeitado pelo Plenário,
o que tornou o projeto apto a
entrar em votação logo em se-
guida nas extraordinárias. Na
discussão do parecer, a verea-
dora Ana Pavão (PL) se emocio-
nou ao citar a experiência pes-
soal com a doença e também uma
campanha de arrecadação de
cabelos que existe desde 2017.
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Prefeitura retoma operação
da linha de ônibus 220

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuttran (Secreta-
ria de Mobilidade Urbana, Trân-
sito e Transportes), retoma a par-
tir de hoje, 17, a operação da linha
220 - Sol Nascente/TCI-TPI no
transporte público da cidade, be-
neficiando os moradores dos bair-

ros Sol Nascente I e II e Jardim
Alvorada, além de toda a região
adjacente. Os horários podem ser
consultados no site tupitranspor-
te. com.br/linhas-e-horarios. Para
mais informações, os contatos são
pelo telefone 0800 770 35 53 ou
pelo WhatsApp (19) 98284-2775.

A Comunidade de Umban-
da Sr. Zé Moreno das Al-
mas, entidade de cunho re-
ligioso de Matriz Africana,
realiza neste sábado, 17, a
part ir  das 13h, mais uma

COZINHA SOLIDÁRIA
Cozinha Solidária de Axé de
Natal. Interessados em con-
tribuir com o projeto, o pix é
seuzemoreno@gmail.com.
O objetivo é levar alimentos
para cerca de 200 famílias.

Divulgação
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Último Caipirandando do ano
acontece neste sábado, 17
Percurso de 20 km terá início no campus Taquaral da Unimep e visita à Cachoeira Verdinha

O Caipirandando, evento re-
alizado pela Prefeitura de Piraci-
caba, por meio da Secretaria de Es-
portes, Lazer e Atividades Moto-
ras (Selam), está com a 12ª e últi-
ma edição da temporada 2022
marcada para hoje, 17. A progra-
mação começa às 5h30, com a con-
centração e o aquecimento no
campus Taquaral da Universida-
de Metodista de Piracicaba (Uni-
mep). A saída está programada
pontualmente para as 6h, no es-
tacionamento em frente ao Resi-
dencial Park Unimep Taquaral. O
trajeto, que terá aproximadamen-
te 20 km, passará pela Cachoeira
Verdinha e foi escolhido após vo-
tação popular promovida pela se-
cretaria nas redes sociais.

Após a largada na Unimep, o
percurso seguirá em direção ao
bairro Batistada e terá a primeira
parada no Alambique Engenho
Alambari, completando os primei-

ros 13 km. No local, serão comer-
cializados alimentos e bebidas. A
proposta da organização é reali-
zar uma pausa de aproximada-
mente uma hora para descanso e
hidratação. Nesse intervalo, os
participantes interessados pode-
rão caminhar mais 3 km (ida e
volta) e visitar a Cachoeira Verdi-
nha. Na sequência, a caminhada
será retomada até a Usina São
José, onde o percurso será encer-
rado. "Nós reforçamos as orienta-
ções que sempre fazemos para a
caminhada: calçar tênis confortá-
veis e macios, trajar roupas leves,
usar protetor solar, levar frutas ou
barras de cereais para alimenta-
ção e garrafas de água para hi-
dratação", disse Alexandre Nas-
cimento, chefe do setor de even-
tos da Selam. Interessados em
participar podem se inscrever e
obter mais informações pelos te-
lefones (19) 3422-0233 ou (19)

Divulgação

A última caminhada do ano terá aproximadamente 20 km de percurso

3403-2648. A idade mínima para
realizar a inscrição é de 18 anos.
A iniciativa terá o apoio da Secre-
taria Municipal de Saúde, que
fornecerá kits de primeiros socor-
ros, e dos professores do Progra-

ma de Atividades Motoras
(PAM). No final da caminhada,
a Selam fornecerá o transporte
aos participantes que desejarem
retornar ao ponto de partida, no
campus Taquaral da Unimep.

CCCCCULULULULULTURATURATURATURATURA

Prêmio Pirarazzi encerra
votação no domingo, 18

O objetivo desta enquete pro-
movida pela Pirarazzi entreteni-
mento, com apoio do Jornal Cul-
tural ROL e Internet jornal é tor-
nar conhecidos os agentes cultu-
rais que produziram e fomentaram
cultura no decorrer deste ano na
cidade de Piracicaba. Na primeira
fase foi disponibilizada na inter-
net uma Cédula de Indicações,
entre 7 de outubro a 7 de novem-
bro, onde os internautas indica-
ram um nome por categoria que
merece ser premiado com o título
de Melhor do Ano de 2022.

Na segunda fase da enquete
uma nova cédula será disponibi-
lizada na internet no período de
18 de novembro a 18 de dezem-
bro com o nome de Cédula de
Votação na qual estarão incluí-
dos os nomes dos três mais indi-
cados na primeira fase, por cate-
goria, para que o internauta pos-
sa votar em um deles como me-
recedor do prêmio de Melhor do
ano de 2022 na sua atividade.

Os mais votados serão re-
conhecidos pela Comissão Orga-
nizadora como merecedores dos
troféus de Melhor do Ano ofe-
recidos pela Pirarazzi entreteni-
mento e Secretaria de Ação Cul-
tural de Piracicaba em entrega
solene que será realizada no dia
12 de março de 2023 a partir
das 17 h no Teatro Erotides de
Campos Engenho central.

O resultado da votação re-
presentará o que pensa o públi-
co, não se tratando, portanto, de
um ajuizamento de valor feito
pelos organizadores da enquete.
O voto é secreto e o formulário do
Google pede a identificação do par-
ticipante apenas para poder evitar
mais de um voto por pessoa.

A comissão solicita que os
finalistas que não retornaram
com a documentação respon-
dida, o prazo será até domin-
go, 18. Dúvidas e informações
sobre o prêmio e sarau no
ppcultoficial@gmail.com .

Os requerimentos 871/2022
e 872/2022, de autoria do verea-
dor Pedro Kawai (PSDB), foram
aprovados na 66ª reunião ordi-
nária, realizada nesta quinta-fei-
ra (15). Nas proposituras, o par-
lamentar solicita informações, ao
Executivo, sobre a manutenção
de parque infantil e a constru-
ção de muro na Escola Munici-
pal Professor Luiz de Siqueira,
no bairro Bosques do Lenheiro.

Segundo o requerimento
871/2022, o parque da escola foi
invadido por vândalos que ate-
aram fogo em um brinquedo,
danificando-o e impedindo que
as crianças o utilizem. Na indi-
cação 901/2022, de março deste
ano, Kawai sugeria a reparação
do parque. Até agora, não foi en-
viada nenhuma resposta.

Na propositura, portanto, o
parlamentar pergunta se a se-
cretaria responsável já realizou
vistoria na escola e, se sim,

EEEEESCOLASCOLASCOLASCOLASCOLA

Vereador cobra manutenção de
parque e construção de muro

quando ocorreu a visita e qual é
o parecer dado pela equipe téc-
nica; caso a vistoria ainda não
tenha ocorrido, o vereador ques-
tiona o motivo. Kawai pergun-
ta, ainda, qual a previsão para
a realização da manutenção.

Já o requerimento 872/2022
afirma que o alambrado da uni-
dade escolar está "em péssima
situação", o que facilita a entra-
da de pessoas no pátio da esco-
la, tornando o local "apropria-
do para a prática de ilícitos".
Segundo o texto do requerimen-
to, Kawai já havia sugerido o
reparo na indicação 902/2022.

O vereador questiona, na pro-
positura, se já foi realizado um
levantamento quantitativo e or-
çamentário da obra, se a unidade
escolar será contemplada pelo pa-
cote de obras e manutenções
anunciado pelo Executivo Muni-
cipal e, se sim, qual a previsão
para a execução do serviço.

AAAAATRAÇÃOTRAÇÃOTRAÇÃOTRAÇÃOTRAÇÃO

Centro Cultural Zazá promove festa de fim de ano às crianças
O Centro Cultural do Núcleo

Habitacional Comendador Mário
Dedini Isaíra Aparecida Barbo-
sa - Zazá, em parceria com a Pa-
róquia Sagrada Família, realiza
neste domingo, 18, das 10h às
16h, uma festa de Natal e Ano
Novo para as crianças da região
da Zona Norte. O evento, gratui-
to e aberto a toda população, tem
apoio da Semac (Secretaria Mu-
nicipal da Ação Cultural).

A festa, como conta o diretor
do Centro Cultural, Jorge Alexan-
dre, terá espaço com brinquedos,
como pula-pula e futebol de sa-
bão, além de animação com su-
per-heróis e robôs de LED.

As crianças ainda ganharão
pipoca, algodão-doce e cachorro
quente. Quem quiser doar ali-
mentos para a festa das crianças
pode entrar em contato com Jor-
ge pelo telefone (19) 99876-6568.

Outro atrativo do evento
será a presença de um Papai Noel
para recepcionar as crianças.
Ainda pela manhã, haverá apre-
sentações de 20 alunos da oficina
de capoeira da Angola e 15 da ofi-
cina de balé, realizadas semanal-
mente no Centro Cultural Zazá.

"Será uma festa diverti-
da e familiar para todas as
crianças.  Convidamos toda
população para um domingo

agradável para celebrar mais
um ano", afirma Alexandre.

SERVIÇO
Festa de Natal e Fim de Ano do
Centro Cultural do Núcleo Ha-
bitacional Comendador Mário
Dedini Isaíra Aparecida Barbo-
sa - Zazá. Domingo, 18, das
10 às 16h, no Centro Cultural
Zazá (rua Jacinto Roberto Pe-
nedo, 190). Entrada gratuita.
Informações: (19) 99876-6568.
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Acesso da rodovia aguarda manutenção
O requerimento 886/2022,

de autoria do vereador Pedro
Kawai (PSDB), que solicita in-
formações ao Executivo sobre
manutenção no acostamento/
acesso na rodovia Samuel de
Castro Neves, bifurcação com

a estrada Anna Santin, no bair-
ro Nova Suíça, objeto da indi-
cação 2961/2022, foi aprovado
em caráter de urgência, duran-
te a 66ª reunião ordinária, re-
alizada nesta quinta-feira (15).

Na propositura,  Kawai
DDDDDENOMINAÇÃOENOMINAÇÃOENOMINAÇÃOENOMINAÇÃOENOMINAÇÃO

Praça do Mário Dedini
imortalizará nome de
jovem moradora do bairro

O projeto de lei 198/2022, de
autoria do ex-vereador Felipe
Jorge Dario, o Felipe Gema (Ci-
dadania), que denomina de "Ro-
xanne Joós Rocha" uma praça no
Bairro Mário Dedini, foi aprova-
do em segunda discussão, duran-
te a 28ª reunião extraordinária,
realizada nesta quinta-feira (15).

A propositura  objet iva
imortalizar a memória da jo-
vem Roxanne Joós Rocha, que

nasceu em 1994. Segundo o
texto, ela era tímida e de sor-
riso fácil, amava a família e
vivia cercada dos amigos. Es-
tudou no Sesi 165 e na Escola
Sud Menucci,  dos 8 aos 16
anos. Apaixonada pelo XV de
Novembro, pelo basquete e
pelo skate, treinou Basquete no
Ginásio Waldemar Blatkau-
skas. Roxane faleceu em maio
de 2012, aos 18 anos de idade.

A empresa Supermercado
Morada do Sol Eireli venceu o
pregão eletrônico, do tipo me-
nor valor unitário, para o forne-
cimento parcelado de leite in-
tegral durante o exercício de
2023. O pregão referente ao
edital 35/2022 foi concluído
nessa sexta-feira (16). A ven-

PREGÃO NA CÂMARA
cedora do certame apresen-
tou, ao final da fase de lances,
proposta no valor de R$ 6,45 a
unidade. A aquisição dos ali-
mentos se fez necessária para
a preparação do café da ma-
nhã dos funcionários. A ata do
pregão eletrônico está disponí-
vel no Portal da Transparência.

Davi Negri

FALECIMENTOSFALECIMENTOS
SR. JAIR DE BRITO faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 73
anos, filho dos finados Sr. Pe-
runcio Tavares de Brito e da Sra.
Olivia Lucas de Brito, era casa-
do com a Sra. Maria Antonia
Sacomani de Brito; deixa os fi-
lhos: Tatiane Sacomani de Bri-
to e Jair de Brito Junior, casado
com a Sra. Taiana Tridapalli
Noronha de Brito. Deixa netos,
demais familiares e amigos. O
velório está ocorrendo desde
ontem das 16h00 às 10h45 de
hoje na sala “Esmeralda” do
Crematório Memorial Metropo-
litano de Piracicaba, seguindo
o féretro às 11h00 para a reali-
zação da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Proce-
dimentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ADIMIR FRANCO MARIANO
LEITE faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 68 anos, filho dos
finados Sr. Jose Mariano Leite
e da Sra. Josefa Franco Rando
Leite, era casado com a Sra. Ira-
ci das Dores Nunes Leite; dei-
xa o filho: Ademilson Franco

Mariano Leite, casado com a
Sra. Ana Lucia Cristovão de
Paula. Deixa demais familia-
res e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje,
saindo o féretro às 14h00 da
sala “01” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE JOÃO DE OLIVEI-
RA faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 62 anos, filho
do Sr. João Jose de Oliveira
e da Sra. Maria Santina Luiz,
era casado com a Sra. Van-
derleide de Souza Oliveira,
deixa os filhos: Sidineia de
Souza Oliveira, casada com o
Sr. Roberto Mariano e Thiago
de Souza Oliveira, casado com
a Sra. Laura Goretti Macena de
Oliveira. Deixa demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje,
saindo o féretro às 13h30 da
sala “02” do Velório do Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE CARLOS CRESPILHO
Faleceu anteontem na cidade
de Charqueada, aos 70 anos
de idade e era casado com a
Sra. Lucia Bispo dos Santos
Crespilho. Era filho do Sr. José
Crespilho e da Sra. Nice Ron-
cazelli Crespilho, falecidos.
Deixa os filhos: Eliel Crespilho
Nardelli casado com Paloma
Nardelli Crespilho, Elder Bispo
dos Santos Crespilho, Aline Flor
Crespilho casada com Rodrigo
Flor, Alice Crespilho Pereira ca-
sada com Misael Pereira Bar-
bosa, Ângela Bispo dos San-
tos Crespilho. Deixa netos e
netas, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 17:00 hs, saindo
a urna mortuária do Velório
Municipal de Charqueada se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal.  À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ANA RITA DE QUADROS
OLIVEIRA Faleceu ontem na ci-
dade de Botucatu - SP, aos 95
anos de idade e era viúva do Sr.
Paulo Rodrigues de Oliveira.
Era filha do Sr. Sebastião de
Quadros e Sra. Sebastiana Do-
mingues de Quadros, falecidos.
Deixa os filhos: Maria Ignez Ro-
drigues Gonçalves Pinto viúva
de  Ângelo Ary Gonçalves
Pinto(in memorian), Maria Rita
de Quadros Rodrigues Ferrei-
ra (in memorian) que foi casa-
da com José Ayres Ferreira(in
memorian), Milton de Quadros

Rodrigues casado com Maria
Lucia Granuzzio Rodrigues,
Manoel Elidio Rodrigues casa-
do com Maria Rita da Silva Ro-
drigues, Mauro de Quadros
Rodrigues viúvo de  Julia Apa-
recida Dias Casarini Rodrigues
(in memorian) e Marcos Flavio
de Quadros Rodrigues casado
com Marcia Margarete Guibal
Rodrigues. Deixa netos, bisne-
tos, tataraneto, demais paren-
tes e amigos. O seu corpo foi
transladado em auto fúnebre
para a cidade de Anhembi - SP
e o seu sepultamento dar-se
hoje às 16:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Anhembi, seguindo
para o Cemitério Municipal. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JORGE LUIS DANTE faleceu
ontem na cidade de Piracicaba,
aos 65 anos de idade e era ca-
sado com a Sra. Aparecida Isa-
bel Clemente. Era filho dos fi-
nados Sr. Carlos Dante e da
Sra. Munirah Jorge Gabriel Dan-
te. Deixa os filhos: Jorge Luis
Dante Junior; Leandro Dante.
Deixa ainda demais Familiares
e amigos. O seu sepultamento
dar-se-a hoje as 10:30 hs, sain-
do a urna mortuária do Velório
“B” do Cemitério Parque da
Ressurreição, seguindo para o
Cemitério Parque da Ressurrei-
ção.  À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

questiona se a secretaria com-
petente já realizou vistoria no
local e, em caso positivo, quan-
do foi realizada e qual é o pare-
cer da equipe técnica e, em caso
negativo, por qual motivo até o
presente momento não foi vis-

toriado o local, tampouco exa-
rado parecer à solicitação. O ve-
reador pergunta também se
existe uma previsão e/ou pos-
sibilidade de atendimento da
demanda, diante do risco imi-
nente de acidentes no local.
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Prefeitura discute estratégias para
intervenções na malha asfáltica
Encontro contou com representantes de empresas prestadoras de serviço

TTTTTANQUINHOANQUINHOANQUINHOANQUINHOANQUINHO

Escola municipal funcionará
no período integral em 2023

Nova reunião para alinha-
mento de intervenções na malha
asfáltica do município aconteceu
quinta-feira, 15, no Centro Cívico.
Na ocasião, o prefeito Luciano Al-
meida reforçou, mais uma vez, a
necessidade da criação de estraté-
gias, integrar esforços e alinhar
serviços que necessitam realizar
intervenções no asfalto em vias do
município. O diálogo contou com
os secretários de Obras, Paulo Fer-
reira da Silva; e Mobilidade, Trân-
sito e Transporte, Jane Franco Oli-
veira. Também participaram da
reunião, representantes do Servi-
ço Municipal de Água e Esgoto
(Semae), Mirante, Vivo e CPFL.

A Prefeitura planeja a recu-
peração do asfalto em cerca de
200km da malha viária e, para
evitar recortes nas vias, busca es-
tabelecer um cronograma de
execução, como forma de anteci-
par serviços que precisem inter-
vir no asfalto, para posterior-
mente realizar o recapeamento.

Na ocasião, a titular da Se-
muttran apresentou um levan-
tamento de prioridades, que in-
clui aproximadamente 82km de
malha viária, contemplando to-
das as regiões da cidade, que re-
ceberão os serviços de recape
em uma primeira etapa, visan-
do suprir as necessidades de
vias de grande fluxo, localiza-
das em locais estratégicos e pon-
tos de confluência do município.

"Apresentamos formalmente
às prestadoras de serviço, quais
serão as vias recapeadas em 2023.
Essas empresas, agora, deverão

fazer uma avaliação para verificar
se há alguma programação de in-
tervenção nessas vias, a fim de que
consigamos alinhar os serviços,
para evitar que aconteçam recor-
tes na malha viária após a conclu-
são dos serviços de recapeamen-
to", explica Luciano Almeida.

Segundo a Secretaria de
Obras, a licitação para forneci-
mento de massa asfáltica deve
sair em breve e, posteriormente,
o edital para contratação de pres-
tação de serviços para o recape.
Enquanto isso, os serviços de
tapa-buraco continuam normal-
mente. Vale ressaltar que a nova
licitação de tapa-buraco está em
processo de finalização para ho-

Divulgação

A Prefeitura planeja a recuperação do asfalto em cerca de 200km da malha viária e,
para evitar recortes nas vias, busca estabelecer um cronograma de execução

mologação, caso não haja recur-
sos das empresas que demons-
traram interesse no certame.

A Semuttran tem feito servi-
ços de recuperação asfáltica, por
meio de convênio firmado entre a
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Pasta, com o Governo de SP,
via Detran SP (Departamento Es-
tadual de Trânsito de São Paulo),
mediante o programa Respeito À
Vida. Esse projeto inclui cinco
vias, sendo quatro já finalizadas:
rua São José (entre a rua Boa
Morte e a avenida Beira Rio e
também entre a rua Silva Jardim
e Praça José Bonifácio), rua Re-
gente Feijó (entre a rua Luiz de
Queiroz e a avenida Armando de

Salles Oliveira), rua Voluntários
de Piracicaba (entre a rua Luiz
de Queiroz e a avenida Armando
de Salles Oliveira) e rua Campos
Salles (entre a rua do Vergueiro e
a avenida Armando de Salles Oli-
veira). A avenida Presidente Ken-
nedy, entre as ruas Luiz Nozella
e dos Maçons, ainda será finali-
zada. Os trabalhos foram inter-
rompidos devido às chuvas.

Segundo o prefeito, o objeti-
vo é trabalhar com as três fren-
tes: tapa-buraco, novo recape e a
recuperação asfáltica. Cabe res-
saltar que o recapeamento é um
serviço mais aprofundado, que vai
desde o tratamento de base até a
recuperação da capa asfáltica.

O prefeito municipal Lucia-
no Almeida anunciou nesta quin-
ta-feira (15) que a Escola Muni-
cipal Prof.ª Ada Buselli Neme, em
Tanquinho, que atende crianças
do Jardim I até o 5° ano, será de
período integral em 2023. A soli-
citação de implantação do Pro-
grama de Educação em Tempo
Integral (PETI) partiu pelo vere-
ador Laercio Trevisan Jr., jun-
tamente com outras demandas,
a pedido dos moradores de Tan-
quinho e da comunidade escolar.

Como unidades referência, as
Escolas Municipais Profª Ada Bu-
selli Neme, no bairro de Tanqui-
nho e Nathalio Zanotta Sabino, em
Ibitiruna, atenderão, já em 2023,
todas as turmas em período inte-
gral. A medida faz parte da im-
plantação do Programa de Edu-
cação em Tempo Integral (PETI)
na Educação de Piracicaba. Nesta
etapa, turmas de 5º anos de 39
Escolas Municipais de Ensino
Fundamental serão convertidas
para a modalidade integral.

"Nossa equipe foi buscar os

melhores modelos em níveis de ci-
dades, em níveis de estados,
aprender com aqueles que efetiva-
mente funcionam e conseguir ofer-
tar a comunidade piracicabana a
melhor proposta de ensino inte-
gral. Estamos certos e acreditamos
no efetivo resultado que pode ser
alcançado com o Programa de
Educação em Tempo Integral",
destaca o secretário Bruno Roza.

DEMANDAS: Em abril de
2022, o vereador Laercio Trevisan
Jr. (PL) visitou a unidade acom-
panhado pelo Secretário Munici-
pal de Educação, Dr. Bruno Roza,
onde foi solicitada a implantação
do ensino integral. Além disso, a
unidade será revitalizada, com
nova pintura e manutenção em
geral, além da ampliação do pré-
dio com a construção de novas
salas de aulas. Além disso, foi soli-
citada a mudança do playground
para o terreno localizado aos fun-
dos da escola, a instalação de co-
bertura na rampa de acesso à es-
cola e a implantação de novas
brinquedos para as crianças.

Divulgação

EM Profª Ada Buselli Neme adotará o período integral no próximo ano
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VENDO OU ALUGO, para
temporada e finais de sema-
na - 01-apto no Guarujá - S.P.
- praia da enseada, mobilia-
do, 02 - vagas  ( garagem ) -
04- quadras da praia - eleva-
dor - salão de jogos - churras-
queira - valor = R$ 250.000,00
, ou troco por chácara de igual
valor, na região metropolita-
na de Campinas. (19 )
9.9124-4751  / (19) 9.9488-
3437 , FALAR COM MARCIO.

CONTRATA-SE
Auxiliar Depto Fiscal
e Estudantes de Con-
tabilidade curriculum

para RHPIRACICABA@
HOTMAIL.COM
WhatsApp  (19)

984063682

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sen-
do 1 suíte. Sala p/ home office,
copa-coz planejada, sala 2 am-
bientes c/ sacada. 2 vagas. Va-
lor  R$ 550.000,00/Venda.  R$
2.500,00/Locação. Tratar fone
(19) 99781-5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção -ma io res  i n f o rmações
19998963876.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

VENDO/ ALUGO Barracão 360 m², na
R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos, S. Pe-
dro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 -
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno
paralelo de 1 metro, não precisa
ser tempo integral, Bom salário
contato Zap (19) 996755952.
------------------------------------------
PRECISA-SE DE COSTUREIRA
fone: 3481-5196 / 9 9242-2598.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 - (19) 3433-3515.
------------------------------------------

VVVVVALE HISTÓRICO PALE HISTÓRICO PALE HISTÓRICO PALE HISTÓRICO PALE HISTÓRICO PAAAAAULISTULISTULISTULISTULISTAAAAA

À época, um dos mais importantes centros econômicos do Bra-
sil, o Vale Histórico Paulista se apoiava na produção cafeeira. Tal
atividade proporcionou rápido crescimento da região, trazendo
riquíssimos sobrados urbanos e imponentes sedes de fazendas
que ainda ali estão para você atestar a grandeza de quase um
século e meio de progresso e abastança, para gaudio dos turis-
tas. As cidades que compõe o Vale Histórico Paulista são: Arapeí,
Bananal, Areais, Silveiras, Queluz e São José do Barreiro. "- A dis-
tância entre uma cidade e outra é dada pela jornada de um cava-
lo" - conforme nos disse Eliane Leite, da Fazenda São Francisco.

TEMPOS DE D. PEDROTEMPOS DE D. PEDROTEMPOS DE D. PEDROTEMPOS DE D. PEDROTEMPOS DE D. PEDRO

"- O Príncipe Regente cruzou a cavalo todo o Vale Histórico Paulis-
ta, de maneira totalmente documentada, passando com pom-
pas por fazendas que ainda resistem altivas e entrando no tercei-
ro século de existência". - Lembra-nos Paulo Regis Mattos, da
Fazenda da Barra. Na região, onde está o Parque Nacional da
Serra da Bocaina, um lugar deslumbrante, eram as terras do casal
D'Eu. Lembrando que a Condessa D'Eu era a Princesa Isabel que
ali se hospedava. Assim, por todos os lados você pode ver lem-
branças da época, como louças e objetos que estão na Casa de
Cultura e em museus particulares. Visite o Vale Histórico Paulista.

PPPPPARANAPARANAPARANAPARANAPARANAPANEMAANEMAANEMAANEMAANEMA
A Estância Turística de Paranapanema está localizada no Km
256 da Rodovia Raposo Tavares e pode ser alcançada pela
Rodovia Castelo Banco. A poucos quilômetros tem a Estação
Ecológica preservando um dos últimos remanescentes de
floresta chamada 'Latifoliada', e abrigando muitas plantas e

Recanto das Cachoeiras, Brotas (SP).  Foto Ken Chu

Agradável Fazenda São Francisco, em São José do Barreiro (SP)

Centro de Estudos do Universo, em Brotas (SP)

Cachoeira da Mata, perto da Fazenda da Barra (SP)

Paranapanema (SP)

animais com risco de extinção. Tem uma praia de água doce
a 7 km da sede do município às margens da Represa Jurumi-
rim, de acesso livre, possuindo banheiro, campo de futebol e
vôlei de areia, pesqueiro e rampa para embarcações.

A NOSSA CARTILHAA NOSSA CARTILHAA NOSSA CARTILHAA NOSSA CARTILHAA NOSSA CARTILHA

A Cartilha do Turismo manda que se acredite em certos Valores. E,
por isso, tiveram sucesso as pessoas e as cidades que acredita-
ram, como foi o caso de Brotas, por exemplo. Eis o que ela nos diz:
1º) Que o Turismo é captador de recursos, divisas e empregos;
2º) Que o Turismo não se presta para atividades marginais;
3º) Que é preciso sempre fazer melhorias nos seus pontos de
visitação;
4º) Que o Turismo, com toda a certeza, traz melhoria na qualida-
de de vida para toda a população local;
5º) Que é preciso restaurar e melhor cuidar de todo o seu patri-
mônio histórico e cultural;
6º) Que é preciso incentivar, e ajudar o desenvolvimento das
artes em todos os tipos de manifestação;
7º) Que devem manter honestidade nas informações,
8º) Que é preciso contar com verbas próprias e profissionais do setor;
9º) Que é obrigação ter uma Lei Municipal abrigando um inde-
pendente e correto Conselho Municipal de Turismo conforme
modelo oficial já divulgado; e,
10º) Que o turista satisfeito certamente voltará para novas visitas.
Aqueles que tiveram sucesso e acreditaram em tudo isso,
puseram mãos à obra na crença destes valores e acabaram
chegando hoje, aos altos níveis em que você poderá chegar
amanhã com a sua cidade. Basta querer e fazer!
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VERSOPROSA

Mas era apenas isso,
era isso, mais nada?

Era só a batida
numa porta fechada?

E ninguém respondendo,
nenhum gesto de abrir:

era, sem fechadura,
uma chave perdida?

Isso, ou menos que isso
uma noção de porta,
o projeto de abri-la

sem haver outro lado?
O projeto de escuta
à procura de som?

O responder que oferta
o dom de uma recusa?

Como viver o mundo
em termos de esperança?

E que palavra é essa
que a vida não alcança?

VIVER
Carlos Drummond de AndradeCarlos Drummond de AndradeCarlos Drummond de AndradeCarlos Drummond de AndradeCarlos Drummond de Andrade

O que é o Natal além
dessa turba de gente que
corre às compras, que in-
vade os espaços, que ele-
va os ruídos? Bobagem, di-
riam muitos, em especial
os da minha geração, uma
geração de muitos Natais
que foram fartos e ruido-
sos e que agora, quer silên-
cio. Eu quero ambos: o rui-
do que me posiciona den-
tro desta festa, o silêncio
que me ajuda a entender a
superficialidade enganosa,
que como tudo que há, tam-
bém chamamos de Vida.

REFLEXÃO DE DEZEMBRO
Cecília FigueiredoCecília FigueiredoCecília FigueiredoCecília FigueiredoCecília Figueiredo

O Pinheiro de Natal de Jean-
Baptiste conta a história de
três belas árvores que queri-
am oferecer ao menino Jesus
um presente.
Uma tamareira, uma oliveira
e um pinheiro. A tamareira
oferece doces tâmaras, a oli-
veira, suas azeitonas, mas o
pinheiro triste, não tinha
nada para oferecer. Até que
então, recebe uma ajuda es-
pecial e se transforma na ár-
vore típica dessa data tão especial. Recomendamos.
Faixa etária: 03 a 05 anos
Encontramos essa história narrada em: https://youtu.be/4HzlnUFLHO8

Dicas de livros de Alessandra
e Tiago Guarnieri Betti

Visite o Bloguinho Infantil
http://bloguinho-

infantil.blogspot.com/
Siga no Instagram:

Livros Inesquecíveis
Siga no Instagram:

Projeto Livro com Pezinhos

CANTINHO INFANTIL

 Os integrantes do Grupo Oficina Literária de Piracicaba e do Centro
Literário de Piracicaba realizaram sua reunião de confraternização na
última terça, dia 13 de dezembro no Instituto Beatriz Algodoal. Quantas
lembranças colocadas em dia num bom momento de prosa e café!

 Lançado o concurso literário do Viajando na Leitura, projeto organizado
pelo Instituto Histórico e Geográfico de Piracicaba (IHGP) e Academia
Piracicabana de Letras (APL), cujo objetivo é promover e incentivar a leitu-
ra junto aos usuários do sistema de transporte coletivo de Piracicaba.
Podem participar do concurso usuários do transporte público de Piracica-
ba e interessados em geral. O tema do texto, que pode ser em formato de
poesia ou prosa (que envolve narrativa, crônica ou conto), deve estar
relacionado à palavra saudade, que é uma referência ao livro Saudade do
escritor piracicabano Thales Castanho de Andrade. A publicação de um
livro com os melhores trabalhos vai ajudar a divulgar novos escritores.
Os interessados podem retirar a ficha de inscrição nos terminais de ônibus
a partir de terça-feira ou participar através do formulário http://bit.ly/
viajandonaleitura. As inscrições vão até o dia 10 de janeiro de 2023.
Os melhores classificados terão seus textos publicados em um
livro e os primeiros colocados receberão diploma e medalha e
outros prêmios. O anúncio dos ganhadores será no dia 31 de janei-
ro de 2023 e a premiação em 11 de fevereiro de 2023.

 NOTÍCIAS:

"Dai-me,"Dai-me,"Dai-me,"Dai-me,"Dai-me,
SenhorSenhorSenhorSenhorSenhor, a, a, a, a, a

perseverançaperseverançaperseverançaperseverançaperseverança
das ondas dodas ondas dodas ondas dodas ondas dodas ondas do

marmarmarmarmar, que, que, que, que, que
fazem defazem defazem defazem defazem de

cada recuo,cada recuo,cada recuo,cada recuo,cada recuo,
um ponto deum ponto deum ponto deum ponto deum ponto de
partida parapartida parapartida parapartida parapartida para

um novoum novoum novoum novoum novo
aaaaavvvvvançarançarançarançarançar."."."."."

CecíliaCecíliaCecíliaCecíliaCecília
MeirelesMeirelesMeirelesMeirelesMeireles

PALAVRA DO ESCRITOR:

Cecília Benevides de Carvalho Meireles foi uma jornalista, pintora,
poeta, escritora e professora brasileira.
Nascimento: 7 de novembro de 1901, Rio Comprido, Rio de Janeiro
Falecimento: 9 de novembro de 1964, Rio de Janeiro, Rio de Janeiro

Fonte: WikipédiaFonte: WikipédiaFonte: WikipédiaFonte: WikipédiaFonte: Wikipédia

Nesse mundo agitado em que vi-
vemos, a vida fica complicada, por-
que os homens muitas vezes a tor-
nam assim..."Seria tudo tão simples,
tão bonito", (é desse modo que co-
meço minha poesia "Simplicidade") e
continuo em outros versos, fazendo
ressalvas: se as pessoas não tivessem
medo umas das outras e pudessem
conversar abertamente, sem rodeios...

Hoje confiamos mais nos nos-
sos amigos bichos irracionais e, até
tentamos dialogar com eles. Esta-
mos ficando exímios no uso de mo-
nólogos, aumentando o número de
amigos virtuais e internautas.

Seria gostoso e tranquilo ca-
minhar, ou mesmo dirigir veículos,
observando a paisagem urbana,
atentos, mas não assustados! Não
é mais seguro deixar à mostra os jardins, fachadas residenciais. Os
muros, símbolos de barreiras prevalecem...

Sem querer ser saudosista, relembramos os tempos de infân-
cia, quando as famílias ficavam sentadas às portas das casas e
as calçadas eram os locais preferidos da meninada para bater
bola, pular amarelinha, corda e brincar de roda!

Seria tão bom imitar o bom São Francisco de Assis. nas nossas
andanças pela natureza, saudando o irmão sol, as irmãs lua, terra, as
árvores, aves, peixes, animais pequenos, grandes. Mas, por que não
nos comunicamos sem temor com os homens? Afinal, somos todos
descendentes do primeiro homem e da primeira mulher existentes no
Planeta-Terra. Não seria gratificante realizar o que atualmente é
considerado sonho louco: todos, de mãos dadas procurarmos não só
usufruir os bens que o universo nos oferece, mas tentarmos estabele-
cer uma corrente de paz e amor entre toda a humanidade?

Como o mundo seria feliz, se nós homens, vivêssemos o Natal,
em todos os dias de nossas vidas!

SERIA TUDO TÃO SIMPLES!...
Leda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda ColettiLeda Coletti

Viajar e observar os costumes de
cada lugar é um mundo encantador.
Quem já descobriu procura distribuir
com entusiasmo.

Foi o que aconteceu quando nos-
sa protagonista viajou para a Europa.
Percebeu em vários lugares a imagem
do Menino Jesus acomodado artisti-
camente em uma almofadinha. Acos-
tumada a ver a imagem sempre em
uma manjedoura, procurou saber o
motivo de tão drástica mudança.

- A história nos assegura que o Me-
nino Jesus nasceu em uma manjedoura
e não em uma almofadinha de veludo!

- A senhora tem toda razão Ele
nasceu mesmo em uma manjedoura,
mas agora Ele é o Aniversariante e
bem acomodado nesta almofadinha
poderá participar da Festa do Natal
no aconchego da família.

- Que interessante... geralmente ele fica debaixo da árvore ou lá no
presépio...por favor me conta como é na sua família?

- Nas nossas famílias Ele vem para a mesa da Ceia do Natal! Depois
que todos tomam seus lugares uma das crianças entra com o Menino
Jesus e todos cantam a canção Noite Feliz, só a primeira estrofe, e na
hora da sobremesa os parabéns a Você Jesus. Se a família não tem crian-
ça a pessoa mais idosa ou os anfitriões…

- Ah! Tem mais...se a ceia não for de lugares sentados, Ele é colocado em
destaque na mesa dos pratos salgados ou de sobremesa, o ritual é o mesmo.

Muito emocionada a viajante agradeceu e saiu pensando que não pode-
ria deixar passar esta oportunidade de agradecer tão maravilhosa viagem.

O tempo passa e ela continua colocando o Menino Jesus em almofa-
dinhas artisticamente decoradas, como o Aniversariante merece, para
todas as pessoas que entenderam o significado do Natal.

- Como nossa protagonista, Ele já viajou por quase todo o Brasil e
alguns voltaram para a Itália nas malas de brasileiros macarrones!!!

NATAL NA ALMOFADINHA
Madalena TMadalena TMadalena TMadalena TMadalena Tricânicoricânicoricânicoricânicoricânico

Era uma vez, um sapa-
teiro pobre que vivia em
uma cabana, perto de uma
humilde aldeia. Como gos-
tava de ajudar os viajantes
que passavam junto à sua
casa durante a noite, o sa-
pateiro deixava uma vela
acesa todas as noites na
janela da casa, para lhes
iluminar o caminho.

Certa altura, deu-se uma grande guerra que fez com que todos os
jovens partissem, deixando a aldeia ainda mais pobre e triste. Ao ve-
rem a persistência daquele pobre sapateiro, que continuava a viver a
sua vida cheio de esperança e bondade, as pessoas da aldeia decidi-
ram imitá-lo. E, na noite de véspera de Natal, todos acenderam uma
vela nas suas casas. Iluminando, assim, toda a aldeia.

À meia-noite, os sinos da igreja começaram a tocar, anunciando
a boa notícia: a guerra tinha acabado e os jovens regressavam às
suas casas! Todos gritaram: "É um milagre! É o milagre das velas!". A
partir daquele dia, acender uma vela na véspera de Natal tornou-se
tradição em quase todas as casas.

LENDA DA VELA DE NATAL
Lenda de origem austríacaLenda de origem austríacaLenda de origem austríacaLenda de origem austríacaLenda de origem austríaca

Autor desconhecidoAutor desconhecidoAutor desconhecidoAutor desconhecidoAutor desconhecido

Uma noite destas
será Natal

Uma noite destas
será fatal

Para mim, para você
para os que sonham

Para os construtores
da aurora

para os autores
da luz

PROFECIA
Marisa BueloniMarisa BueloniMarisa BueloniMarisa BueloniMarisa Bueloni

Jesus-Menino entra de mansinho
E..a sala se ilumina,

Contrastando com toda negritude
A lâmpada apagada, pendente balança

Com a lufada do vento e
O vazio se desvanece.

Alguém soluça na quietude.
Sem amor, sem calor humano,
Só ha. abandono e desengano!

Não lhe resta mais nada...

Uma mão lhe toca o ombro tão cansado,
E ele não se sente mais abandonado.

Jesus-Menino diz-lhe:
Estou tão só...

Vem, vem brincar comigo

ACONCHEGO COM JESUS
Elda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra SilveiraElda Nympha Cobra Silveira

ooOoo

Uma noite destas
pode ser a hora
pode ser agora

me dê a sua mão

Numa noite destas
haverá festas

sem fim

Faço parte da cena
a mais bela que já vi

Eu estive nela
e nunca mais saí

ooOoo

ooOoo

ooOoo

ooOoo
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Festa movimenta
Distrito de Laras
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Programação começa
neste final de semana
Caravana da Coca-Cola foi a atração desta segunda-feira; confira a agenda completa

Começa nesta sexta-feira a
programação musical do Natal
Iluminado 2022 em Laranjal Pau-
lista. As atrações acontecem todas
as noites de 16 a 23 de dezembro,
sempre no Largo São João. O mês
de dezembro está sendo mais do
que especial em Laranjal Paulis-
ta. Na última segunda-feira (12),
a Caravana da Coca-Cola passou
por diversos pontos da cidade e
atraiu centenas de pessoas.

Outro destaque é o Festival de
Food Trucks, com a Praça Gastro-
nômica, que recebe culinária ori-
ental, churros, pastéis, lanches,
cerveja e muito mais. Estarão no
local o Festival Sabor do Brasil,
MotoChopp Clube, Quinta do Oli-
vardo e Alarde. Também segue até
a próxima sexta-feira (23), o Bon-
de da Associação Comercial e
Empresarial (ACE) gratuito, às
19h, na Praça Armando de Sal-
les Oliveira. O Núcleo de Arte-
sãos também estará presente no
local em todos os dias, com di-
reito lindas opções de presentes.

Na sexta-feira (16), às 19h30, a
apresentação estará a cargo de Bru-
ce Voz e Violão seguido pelo Bravo
Electro, às 21h. No sábado (17), são
três atrações: Banda 10 de Outu-
bro, às 17h; grupo Choro e Prosa, às
19h; e Medida Certa, às 21h. Já no
dia 18, às 16h, a apresentação será
do grupo Ynocência A+. Às 20h30,
a atração será da dupla Rodrigo
e Fabinho, com sua banda.

Divulgação

Na segunda (12), a Caravana da Coca-Cola passou por diversos pontos da cidade e atraiu centenas de pessoas

A Banda Municipal e Corais da
Paróquia Santo Antônio do Distri-
to de Maristela se apresenta na se-
gunda-feira (19), às 19h30, no Lar-
go São João, seguida pelo Projeto
3, às 21h. Já na terça-feira (20), as
atrações do local serão a Cantata
Natalina, com os Caipiras da Cues-
ta, às 19h30, e Rose Araújo, às 21h.
Na quarta-feira (21), às 19h30, a
apresentação será da Mesquita's

Coral "Um Natal Inesquecível", es-
petáculo do Circuito SP 2022. Às
21h, sobe ao palco Patrícia Ribeiro.

Na próxima quinta-feira
(22), a apresentação será de
Paty Andrades Trio, às 19h30,
seguida da Banda Zan's 80, às
21h. As últimas atrações serão
na sexta-feira (23), às 19h30,
com a Orquestra e Banda Baddi-
ni, de Sorocaba. No mesmo dia,

às 21h30, haverá a apresenta-
ção do cover do grupo Bee Gees.

Os distritos também terão
programação especial neste final
de semana. Laras recebe o Trenzi-
nho com o Papai Noel, no sábado
(17), a partir das 15h, no Largo
São Sebastião; enquanto Mariste-
la, terá a atração no domingo (18),
às 17h, em frente à Escola Munici-
pal "Dona Isabel Alves Lima".

Divulgação

Comemoração teve pipoca, algodão doce,
personagens e muitos brinquedos

Mais uma novidade. Agora
para o setor de infraestrutura. A
Prefeitura de Laranjal Paulista
adquiriu novos equipamentos que
darão maior qualidade ao acaba-
mento do asfalto em ruas e aveni-
das, além de permitir que o traba-
lho possa ser feito, em casos espe-
cíficos, pela própria equipe do mu-
nicípio, sem a necessidade de con-
tratação de empresa especializada.

A acabadora de asfalto exe-
cuta a aplicação, nivelamento e
pré-compactação do concreto as-

O último sábado (10) foi má-
gico para as crianças do Distrito
de Laras. Foi realizada a tradicio-
nal festa de Natal, organizada pelo
Fundo Social de Solidariedade
com diversos parceiros, voluntá-
rios e patrocinadores, do poder
público e iniciativa privada.

Além de toda a decoração espe-
cial, foi oferecido algodão doce, pi-
poca, sorvete e muitos brinquedos.
E ainda teve uma surpresa especial.
Durante a festa, o Homem-Aranha,
o Homem de Ferro e o Papai Noel
com sua ajudante apareceram
para fazer a alegria da garotada.

A ação aconteceu graças à
equipe do Fundo Social e a to-
dos os patrocinadores: vereado-
res Flávio Antônio Portella e Ri-
cardo Tadeu Granzotto; Super-
mercado do Juninho; Vitor Bri-
zotti; Salgadinho Bill; Banco Si-
coob; Frigorífico Laranjal; as
lojas de brinquedos Adjomar,
Sideral, Anjo, Cotiplás, Milk,
Usual e Roma; Cathia Severino,
dos sorvetes; Ariadne Artesana-
tos; Silvianiara; Paula, dos brin-
quedos infláveis; Projeto Nairo-
bi; Pietrobon Iron Man; e Moto
Clube de Tietê Insamos MC.

AAAAASFSFSFSFSFALALALALALTTTTTOOOOO

Laranjal Paulista adquire novos
equipamentos para acabamento

Divulgação

Conquista irá proporcionar economia e
melhoria para a infraestrutura do município

fáltico em obras de pavimentação.
Ela é muito utilizada para recons-
trução de trechos de rodovias de
médio e grande porte, além de
construção de vias urbanas.

Segundo o prefeito, Dr. Al-
cides de Moura Campos Juni-
or, a conquista irá gerar eco-
nomia aos cofres públicos e
maior agilidade no atendimen-
to aos reparos emergenciais.
"Trata-se de um equipamento
que dará maior dinâmica ao dia
a dia de trabalho", comemorou.

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Mais de 100 casos de coronavírus foram registrados pela nova onda
Laranjal Paulista passa

dos 100 novos casos de coro-
navírus, caudados pela nova
onda de contágios originada
pela sub variante da Ômicron,
BQ.1. São 136 notificações em

cinco semanas. Somente nos
últimos sete dias foram 66 ca-
sos, mais do que o dobro do re-
gistrado na semana anterior.
Mais que o dobro do total re-
gistrado na semana anterior.

A Secretaria Municipal de
Saúde recomenda a manuten-
ção das medidas de higiene,
lavagem frequente das mãos,
uso do álcool em gel e, princi-
palmente, a vacinação em dia.

Também orienta a população
a utilizar máscara de prote-
ção respiratória em unidades
de saúde, públicas e particu-
lares, no transporte coletivo
e em locais de aglomeração.

Divulgação Divulgação

Laranjal Paulista recebeu
nesta semana a sua primei-
ra academia de ginást ica
adaptada dest inada às
pessoas com deficiência. A
estação de exercícios está
instalada na Praça Paola
Ghiraldi Luvisotto Stringhini,
no Jardim Ambiental. O in-
vestimento, de R$ 45.733,60,

ACADEMIA ADAPTADA
veio através de parceria en-
tre Prefeitura e Governo do
Estado de São Paulo, por
meio da Secretaria de Direi-
tos da Pessoa com Defici-
ência. A emenda teve articu-
lação do vereador Francis-
co Ubiratan de Santana
(Bira), através da ex-secre-
tária e deputada Célia Leão.

Vitor Gabriel Miranda e An-
derson Vicente, atletas da
escolinha de Tênis de Mesa
da Secretaria Municipal de
Esportes, participaram do
campeonato Top 16 da Liga
Paulista, disputa que reúne
os 16 melhores jogadores de
cada categoria. Anderson foi
o campeão do top16, en-
quanto Vitor ficou com a ter-
ceira colocação na mesma

TÊNIS DE MESA
categoria. Com este resulta-
do, Vitor sagrou-se o melhor
jogador do ano da categoria
sênior, enquanto Anderson
foi o destaque técnico de
2022. Vitor Gabriel também
disputou o torneio Rating A,
numa disputa com os três
melhores atletas de cada ca-
tegoria, garantindo o terceiro
lugar geral e sendo conside-
rado o destaque do ano.
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Livro de Honorato Faustino é disponibilizado ao público
Doado por familiares do ex-diretor da Escola Normal de Piracicaba, livro traz recortes
de matérias de jornais, cartões e um manuscrito sobre sua trajetória como educador

Fotos: Guilherme Leite

1- Livro está sob a guarda do Museu Histórico e Pedagógico Prudente de Moraes; itens foram digitalizados e descritos pelo
Setor de Gestão de Documentação e Arquivo da Câmara. 2- Entre 103 itens documentais, livro traz matérias de jornais,
bilhetes e manuscrito redigido pelo próprio Honorato Faustino

Honorato Faustino de Oli-
veira, que atuou como educador
e diretor da Escola Normal de
Piracicaba - atualmente denomi-
nada Escola Estadual Sud Men-
nucci - deixou, entre outros le-
gados, um livro intitulado "Re-
talhos de Jornais", que está, a
partir desta quarta-feira (14),
disponível ao acesso público na
plataforma Atom, sistema que
abriga o acervo histórico da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

O livro, que contém 103 itens
documentais, incluindo a capa,
integra a Coleção Especial da
Cápsula do Tempo no sistema
Atom. Nele, estão contidas maté-
rias de jornais selecionadas por
Faustino, cartões a ele endereça-
dos e, ainda, um manuscrito que
aborda sua trajetória como edu-
cador. Os itens foram digitaliza-
dos, identificados, descritos e
transcritos pelo Setor de Gestão de
Documentação e Arquivo, ligado
ao Departamento Administrativo
e de Documentação da Câmara.

O manuscrito redigido por Faus-
tino inicia-se com o seguinte trecho:

"Neste livrinho, assim como
em outros de meu arquivo, está
registrada, embora desordenada-
mente e sem observar a ordem cro-
nológica dos fatos, a minha vida
dedicada ao mister educativo da
infância e da mocidade da minha
terra, de 1885 a 1930. Quem tiver
curiosidade e paciência de ler, ao
menos por alto, o que tenho con-
servado a esse respeito, verá que
fui dedicado à sagrada e mal re-
compensada missão que o destino
me confiou" (em transcrição livre)

PRESERVAÇÃO - Segun-
do Ana Torrejais, conservadora-
restauradora no Museu Históri-
co e Pedagógico Prudente de Mo-
raes, o livro foi doado pelo bis-
neto, Roberto de Oliveira Cardo-

so, e pela neta do educador, Lur-
dinha de Oliveira Santos, duran-
te a solenidade de inauguração
da exposição "Cápsula do Tem-
po - Mistérios Revelados", reali-
zada em 15 de novembro. A cáp-
sula, assim como os retalhos dos
jornais, foi idealizada por Faus-
tino, enquanto diretor da en-
tão Escola Normal, em 1922.

O Museu Prudente de Mo-
raes é o responsável pela guar-
da e preservação do livro. "Nós
fizemos uma higienização mecâ-
nica, através de pincel macio,
para retirar excesso de poeira e
algumas manchas. É um peque-
no livrinho de bolso que foi bas-
tante manuseado, então o supor-
te de papel está um pouco fragili-
zado, as páginas estão amarela-
das e há manchas que decorrem
do manuseamento", comentou a
conservadora-restauradora.

DESTAQUES - A chefe do
Setor de Gestão de Documenta-
ção e Arquivo da Câmara, Gio-
vanna Fenili Calabria, elege al-
guns itens de maior destaque.
Entre eles, está uma matéria do
jornal "O Estado de São Paulo",
datada de 15 de agosto de 1922,
que abordava a ida de uma dele-
gação, composta por professores
e alunos da Escola Normal de Pi-
racicaba, à cidade de Campinas;
o texto narra de forma detalha-
da a chegada de trem e a visita.

Outra matéria que se desta-
ca é do Jornal de Piracicaba, pu-
blicada em 7 de outubro de 1923.
O texto fala sobre um grande con-
certo realizado pelo coral da Es-
cola Normal - sob a regência de
Fabiano Lozano - no salão nobre
do Colégio Piracicabano. Dentre
diversas informações detalhadas
sobre o espetáculo, há o relato de
um "incidente", assim classifica-
do pela matéria: apesar de ser um

dever cívico acompanhar em pé
os hinos oficiais, grande parte da
plateia permaneceu sentada du-
rante a apresentação do "Hino
da Proclamação da República".

Giovanna ressalta, ainda, o
manuscrito deixado por Honora-
to Faustino, no qual narra seu
percurso como educador. "Fiz
tudo quanto me foi possível a bem
do ensino público paulista, com
honestidade, boa vontade, não
tendo poupado sacrifícios para
que a minha espinhosa e árdua
tarefa pudesse ter sido bem de-
sempenhada. E o consegui, como
foi sempre reconhecido pelo povo
e pelas altas autoridades escola-

res, no que possuo também ex-
celente documentação. Estou
perfeitamente bem nesse ponto,
com a minha consciência", afir-
ma, em trecho do texto, o ex-di-
retor. Ao longo do manuscrito,
Faustino declara, ainda, ter sido
professor, entre 1895 e 1897, de
Júlio Prestes, importante figura
política da história do país.

BIOGRAFIA - Honorato
Faustino nasceu em Itapetininga,
em 1867. Sua carreira como pro-
fessor iniciou-se com aulas parti-
culares; posteriormente, gra-
duou-se como normalista, pas-
sando a lecionar em escolas.
Complementou sua formação

cursando novamente a Escola
Normal, formando-se em discipli-
nas como álgebra, trigonometria,
escrituração mercantil, música,
economia política, história natu-
ral, anatomia, psicologia e inglês.

Depois de diplomado, exer-
ceu o cargo de educador em
Itapetininga de 1887 a 1904, e
de diretor, em Piracicaba, de
1904 a 1930. De 1928 a 1930,
foi também diretor da Escola
Normal da Praça da República,
na capital, até ser aposentado
compulsoriamente por razões
políticas. Continuou lecionan-
do desenho e música no "Giná-
sio 11 de Agosto", até a Revolu-

ção Constitucionalista de 1932,
quando as aulas foram suspen-
sas e, devido a uma enfermida-
de, foi obrigado a se afastar de-
finitivamente da vida no ensino.
Honorato faleceu em São Paulo,
em 1948, aos 81 anos de idade.

ATOM - O Access to me-
mory (Atom) é um sistema de
descrição arquivística de código
aberto criado pelo Conselho In-
ternacional de Arquivos, através
do qual o Setor de Gestão de Do-
cumentação e Arquivo da Câmara
disponibiliza itens do acervo his-
tórico da Casa de Leis. Atualmen-
te, mais de 2.000 itens estão dispo-
níveis ao fácil acesso do público.

1 2
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IGREJA EM COMUNICAÇÃO

Curso de Teologia da Diocese
de Piracicaba forma primeira

turma após pandemia
Retomado em outubro de

2021, após ter ficado suspenso
por quase dois anos devido à
pandemia de covid-19, o Cur-
so de Teologia da Diocese de
Piracicaba realizou, na noite
da última quarta-feira (14), a
missa de formatura de 23 alu-
nos que iniciaram a formação
em 2017. Essa foi a primeira
turma a concluir o curso des-
de o retorno das atividades.

A celebração foi presidida
pelo diretor do Curso Diocesa-
no de Teologia, o padre Kleber
Fernandes Danelon, e concele-
brada pelo padre Luiz Carlos
Caroni e diácono Aderbal Soa-
res Gomes, secretário do curso.

Padre Kleber destacou a per-
severança dos 23 alunos que
concluíram a formação. "Essa
turma é diferente de todas as
anteriores. O nosso curso tem
duração de quatro anos, mas
devido à suspensão das aulas por
causa da pandemia, esse grupo
levou seis anos para terminar o
processo. Este momento vem
coroar todo o esforço. Parabéns
a todos os formados", disse.

O diácono Aderbal também
ressaltou que, "realmente, a per-
sistência desse grupo tem que ser
exaltada". E lembrou: "É fato que
alguns alunos não retornaram
depois da pandemia. Isso pode
ter ocorrido por várias situações,
mas alguns a covid pode ter tira-
do do nosso meio, infelizmente."

Durante a formatura tam-
bém foram lembrados os tra-
balhos do padre Adalton Ro-
berto Demarchi e do diácono
Natalino de Jesus Chirelli, res-
pectivamente, ex-diretor e ex-
secretário do curso, além de
funcionários e ex-funcionári-
os que atuaram na escola an-
tes da pandemia e também dos

que colaboram atualmente
para a realização das aulas.

A turma que se formou em
2022 também é a primeira em
que os alunos que cumpriram
os requisitos poderão ter o cer-
tificado reconhecido como ex-
tensão universitária pelo Uni-
sal (Centro Universitário Sa-
lesiano de São Paulo), confor-
me acordo firmado entre a Di-
ocese de Piracicaba e a insti-
tuição de ensino superior.

INSCRIÇÕES PARA
2023 - Os interessados em in-
gressar no Curso Diocesano
de Teologia devem fazer a ins-
crição até 25 de fevereiro de
2023 em qualquer paróquia
da Diocese de Piracicaba, na
Cúria Diocesana (Avenida
Independência, 1.146 - Bairro
Alto, em Piracicaba), ou on-line,
neste link: https://forms.gle/
NisSru3eGDQvQFN26.

O investimento é de R$
75 para matrícula e oito par-
celas mensais, também no
valor de R$ 75, a serem pa-
gas nos meses de março, abril,
maio e junho (1º semestre); e
agosto, setembro, outubro e
novembro (2º semestre).

As aulas terão início no dia
1 de março de 2023, às 19h30,
no Centro Diocesano de Pasto-
ral (Avenida Independência,
1.146 - Bairro Alto, em Piracica-
ba), e ocorrerão sempre às quar-
tas-feiras, das 19h20 às 22h10.

Os matriculados podem re-
alizar o curso no Centro Dioce-
sano de Pastoral ou em Santa
Bárbara d'Oeste, na Paróquia
São João Batista (Rua do Esta-
nho, 15, na Vila Mollon IV). Mais
informações: (19) 2106-7597 -
com o diácono Aderbal, de
segunda a sexta-feira, das 8h
às 11h30 e das 13h às 17h.

IGREJA EM NOTÍCIAS
CARMELITAS I - As Irmãs
Carmelitas Descalças, da Congre-
gação da Bem-aventurada Vir-
gem Maria do Monte Carmelo,
em Piracicaba, elegeram na ma-
nhã da última quarta-feira (14)
a irmã Maria de Jesus Crucifica-
do como a nova superiora da
comunidade do Carmelo do Ima-
culado Coração de Maria e São
José. A eleição foi precedida por
uma missa presidida pelo vigá-
rio geral da Diocese de Piraci-
caba, padre Ronaldo Francis-
co Aguarelli, e concelebrada
pelos padres Inácio Cusmano
e Renato Luís Andreatto.

CARMELITAS II - A nova
superiora, após receber os
cumprimentos e os votos de
obediência de cada carmelita,
afirmou: "Agradeço a Deus em
primeiro lugar porque é a for-
ça d'Ele que vai me conduzir e,
por amor a Ele e à comunida-
de, eu aceito mais este chama-
do em minha vida. Agradeço
também à Diocese, ao padre
Ronaldo, de modo especial, e
ao senhor bispo diocesano,
Dom Devair, que permitiu que
permitiu que o padre pudesse

estar aqui, neste momento tão
especial para a comunidade".

CARMELO - O Carmelo do
Imaculado Coração de Maria e
São José fica na Rua José Fer-
raz de Camargo, nº 72, no Bair-
ro São Dimas, em Piracicaba, e
as missas na Capela Nossa Senho-
ra do Carmo ocorrem diariamen-
te. De segunda-feira a sábado,
as celebrações são às 17 horas
e, aos domingos, às 8 horas.

RECESSO - A Diocese de Piraci-
caba informa que, entre os dias
20 de dezembro de 2022 e 8 de
janeiro de 2023, a Cúria Diocesa-
na estará em recesso. Não haverá
expediente em nenhum dos depar-
tamentos ou órgãos que funcio-
nam no local, como Escola de Teo-
logia, Tribunal Diocesano, Secre-
tariado de Pastoral, entre outros.

RETORNO - Os atendimentos
retornam à normalidade no dia
9 de janeiro de 2023, das 8 ho-
ras às 11h30 e das 13 às 17 ho-
ras. A Cúria Diocesana fica na
Avenida Independência, 1146 -
Bairro Higienópolis, em Piracica-
ba. O telefone é o (19) 2106-7575.

Fotos: Divulgação

1- Karol Mathos comemorando o Natal.
2- Nascimento de Jesus. 3- Papai Noel
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Natal: origem, significado e símbolos
Artesã, designer e estilista, Karol Mathos compartilha suas artes na
página Tô Aqui. Nesta edição vamos destacar as comemorações natalinas

O Tô Aqui de hoje, falou um
pouco sobre a História do
Natal: origem, significado e
símbolos. No próximo domin-
go estarei aqui novamente
com muitas novidades para
você. Obrigada pela gentil
atenção dos leitores do Jor-
nal A Tribuna Piracicabana,
aos meus ouvintes, fãs e ad-
miradores que me acompa-
nham no rádio, todas as quin-
tas-feiras, ao vivo, às 13h do
Brasil e às 16h de Portugal,
na rádio Funchal FM, pelo site:
www.radiofunchalfm.com, aos

Olá querido leitor (a) sou a
Karol Mathos, paulistana, resi-
dindo hoje na linda cidade de
Piracicaba, amante do universo
artístico, artesã, designer e esti-
lista de modas para bonecas de
pano, cantora, locutora, apresen-
tadora e animadora de palco e
TV, agora todos os domingos,
venho compartilhar um pouqui-
nho das minhas artes com você
e comentar sobre moda, maqui-
agem, costura, crochê, bordado,
decoração, jardinagem, pets, te-
cidos, tintas e pincéis, vamos
pintar e bordar em nossas edi-
ções de domingo. Hoje vou co-
mentar um pouco sobre a festi-
vidade natalina da família reu-
nida para comemorar uma data
muito especial em todo mundo.

O Natal, dia 25 de dezem-
bro, comemora o nascimento de
Jesus Cristo, a figura mais im-
portante do Cristianismo. Por
esse motivo, para os cristãos, tra-
ta-se de uma das principais da-
tas comemorativas, ao lado da
Páscoa, em que se celebra a res-
surreição de Jesus. O dia de Na-
tal é feriado religioso em muitos
locais do mundo. O chamado ci-
clo do Natal é celebrado durante
doze dias, que compreendem o
dia 25 de dezembro até o dia 6 de
janeiro. Esse período está relaci-
onado com o tempo que os três
reis magos, Baltazar, Gaspar e
Melchior, levaram para chegar à
Belém, cidade onde nasceu Jesus.

O Natal teve origem em fes-
tas pagãs que eram realizadas na
antiguidade. Nessa data, os ro-
manos celebravam a chegada do
inverno (solstício de inverno).
Eles cultuavam o Deus Sol (na-
talis invicti Solis), e ainda reali-
zavam dias de festividades com
o intuito de renovação. Outros
povos da antiguidade também
celebravam a data, seja pela che-
gada do inverno ou pela passa-
gem do tempo. É o caso dos me-
sopotâmicos, que celebravam o
"Zagmuk", uma festa pagã em
que um homem era escolhido
para ser sacrificado. Isso porque
eles acreditavam que no final do
ano alguns monstros desperta-
vam. A partir do século IV, e com
a consolidação do Cristianismo,
a festividade foi oficializada como
Natale Domini (Natal do Se-
nhor). Como não se sabe ao certo
o dia em que Jesus nasceu, essa
foi uma forma de cristianizar
as festas pagãs romanas, dan-
do-lhes uma nova simbologia.

A palavra Natal originou-
se do latim "natalis" que, por sua
vez, é derivada do verbo nascer
(n?scor). A escolha da data foi
determinada pelo Papa Julius I
(337-352) e, mais tarde, foi de-
clarada feriado nacional pelo
Imperador Justiniano, em 529.
Deste modo, sem estar associa-
da à sua origem, o Natal passou
a ser comemorado em muitos
países. Com o Natal surgem vá-
rios sinais representativos des-
sa comemoração festiva, cada
qual com um significado distin-
to e com origem pagã ou religio-
sa. Quando falamos no nasci-
mento de Jesus, a representa-
ção mais presente na nossa ca-
beça é o presépio, afinal ele re-
trata o cenário onde o menino
nasceu. E aí, de forma conjunta
ou isolada, conhecemos os ele-
mentos que nele figuram: a sa-
grada família, composta por Je-
sus, José e Maria, os três reis
magos, o anjo e a estrela.

O primeiro presépio foi mon-
tado por São Francisco de Assis.
Foi no século XIII, na Itália, que
São Francisco quis recriar a cena
do nascimento de Jesus para ex-
plicar para o povo como teria
acontecido. Depois, cada vez mais
a montagem do presépio tornou-
se uma tradição forte e passou a
ser montado nas casas, nas igre-
jas e em diversos locais durante

o ciclo do Natal. O presépio simbo-
liza a união do divino com o terre-
no, afinal reúne pessoas, animais
e a figura de Deus. Ainda no cam-
po religioso, os bonitos anjos usa-
dos na decoração do Natal reme-
tem a São Gabriel, o anjo que terá
anunciado à Maria que ela seria
mãe de Jesus. Os três reis magos
são os magos que foram à procura
de Jesus para adorá-lo e levar-lhe
presentes. Aí está mais um fator
religioso ao lado do costume de
dar presentes no Natal, o que faz
aumentar o furor do comércio nes-
sa altura do ano.

E a estrela no topo das árvo-
res de Natal são justamente o si-
nal seguido pelos reis magos para
encontrar o lugar onde Jesus ti-
nha nascido. A árvore de Natal é
um dos símbolos mais emblemáti-
cos da festa. Nem todo mundo
monta o presépio, mas a árvore,
muita gente tem. A tradição de
montá-la, numa proposta religio-
sa, é mais recente. Foi Martinho
Lutero, a principal figura da Re-
forma Protestante, quem montou
a primeira árvore em casa. Antes
de Lutero as pessoas já usavam
árvores enfeitadas para comemo-
rar a chegada do inverno. É justa-
mente por isso que não se trata de
uma árvore qualquer, mas um pi-
nheiro, porque essa árvore é a que
mais resiste aos invernos rigorosos.
Ela é, portanto, símbolo de esperan-
ça e paz, assim como Jesus para os
cristãos. Montada próximo da data
festiva, a árvore é desmontada no
Dia de Reis, em 6 de janeiro.

Se a árvore é o símbolo mais
emblemático, o Papai Noel é o per-
sonagem mais importante da fes-
ta. A figura do Papai Noel é inspi-
rada em um bispo turco chamado
São Nicolau. Ele costumava dei-
xar moedas próximas às chami-
nés das pessoas mais necessitadas.
É por isso que ele representa a ge-
nerosidade que acaba invadindo
os corações na época natalina. Com
o tempo, e através de campanhas
publicitárias, São Nicolau se tor-
nou popular e deu lugar ao aspec-
to que hoje conhecemos do Papai
Noel, que em vez de moedas, deixa
presentes às crianças que se por-
tam bem ao longo do ano. Ceia de
Natal e sua origem vem da Euro-
pa, onde as pessoas costumavam
deixar a porta das suas casas
abertas para receber viajantes. Ela
simboliza a união e a confrater-
nização das famílias. Assim, na
véspera de Natal, os familiares se
reúnem à mesa para a tradicio-
nal ceia de Natal. Na cultura bra-
sileira é comum ter o peru de Na-
tal, as frutas secas e o panetone.

O natal em minha reflexão é
muito mais que enfeites, presen-
tes, festas, luzes e comemorações,
natal quer dizer nascimento, vida,
crescimento...e o natal de jesus tem
um significado muito especial, não
só para mim, mas creio que para o
mundo. Geralmente não se come-
mora o nascimento de alguém que
morreu há mais de 2000 anos, a
menos que esse nascimento tenha
algo a nos ensinar. Assim pensan-
do, o natal de Jesus deve ser me-
ditado todos os dias e vivido da
melhor maneira possível. Se assim
é, devemos convir que o natal é
muito mais que preencher um che-
que e fazer uma doação a alguém
que necessita dessa ajuda, pois é
muito que comprar uma cesta bá-
sica e entregar a uma família, é
muito mais que troca de presen-
tes, é muito mais que reunir a fa-
mília e cantar. Bom, o natal para
mim é muito mais, pois é vida, o
caminho, a verdade, é a porta da
felicidade, é o bom pastor, é o mes-
tre, é o pai, é a mãe, é a família, pois
Jesus é o maior amigo de todos nós.
Reflita em tudo isso e busque vi-
ver bem com todos, sem distin-
ção de cor, raça, credo ou condi-
ção financeira. Comemorar o na-
tal é superar uma pandemia. Deus
abençoe a todos. Feliz Natal!!!

amantes da nobre arte das
Bonecas de pano KM, no
site: www.bonecaskm.com,
na Shopee, loja virtual no
site:https://shoppe.com;br/
bonecas_km88, pelo what-
sapp +551197822-3809,
email: ateliedasbonecas
karolmathos@gmail.com e
com muitas novidades no
instagram,  www.instagram.
com/bonecas_km. "Que o
espirito do Natal esteja den-
tro dos nossos corações o
ano todo.? Ótima semana.
Beijinhos da Karol Mathos.
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OS ENGENHEIROS

DE OBRA PRONTA

Pablo Oliveira Franco é
formado em Psicologia,

com especialidade no trabalho
com os esportes

Pablo Franco

Fala meus psicol indos,
tudo bem com vocês? Eu sei que
muitos dos brasileiros crentes
no hexa acabam ficando tristes
porque pensavam que a sexta
estrela viria nesse ano. Usei
esse termo porque depois da
derrota para Croácia vieram
vários dos comentários simples-
mente jogando o trabalho que
até aquele momento era consi-
derado promissor por uma vi-
são derrotista, por conta de um
misto de vários componentes.

O primeiro deles tem relação
com escolhas técnicas questioná-
veis levando certos jogadores que
não eram unanimidade e tam-
bém deixando vários que pode-
riam ser mais úteis que aqueles
que foram levados. O segundo
deles é o fator falta de competên-
cia e um pouco de azar, porque
nas estatísticas a seleção canari-
nho não apenas ganhou grande
em grande parte da partida como
estava com a vaga assegurada
até 4 minutos antes do final.

O terceiro ponto foi à empol-
gação que o brasileiro tem com
relação ao seu futebol, voltando
sempre ao ponto de ser o único
pentacampeão e apoiando-se
sempre nessa questão quando
questionado sobre seus resulta-
dos atuais. Parece-me que o bra-
sileiro tem apenas isso A SE OR-
GULHAR E PROTEGE ISSO
COMO SE FOSSE SUA ÚNICA
PRIORIDADE. O último ponto
foi a tendência em achar culpa-
dos, muitas vezes desconsideran-
do que o jogo foi vencido de for-
ma justa, porém não exuberante
como muitos gostariam. Agora
que o resultado é adverso parece

que todo o trabalho construído
não tem valido de mais nada.

Chamo isso de ENGENHEI-
RO DE OBRA PRONTA, aquele
sujeito que não faz um esforço
para carregar um tijolo sequer,
mas ao mesmo tempo aponta de-
feitos depois que a construção
está feita. Além de ser uma esco-
lha fácil é também uma escolha
covarde porque trabalha em cima
de algo que não há como mudar,
virou fato, virou história.

Agora chegou o momento de
ver os VIDENTES - DE PASSA-
DO, é aquele seu amigo que não
fez nada quando poderia, mas
hoje grita para todos que avisou
do que iria acontecer. Isso nos
parece cômodo porque ajuda a
ter uma sensação de controle
muito maior do que realmente tí-
nhamos, fazendo pensar que
tudo poderia ser diferente se ti-
véssemos tomado uma decisão
diferente da que foi tomada.

Algo que tem que ficar bem
claro é que tudo isso não passa
de suposições que nos projetam
um futuro que TALVEZ FOSSE
se realizar. E isso vale para além
do esporte, a vida real também
nos prega peças desse tipo fa-
zendo se arrepender de um fu-
turo que poderia ter sido cons-
truído SE VOCÊ tivesse toma-
do a decisão B ao invés da A.

Fica aqui meu recado pra você,
cuidado para não ser mais um
ENGENHEIRO DE OBRA PRON-
TA ou VIDENTE DO PASSADO,
porque reclamar daquilo que pas-
sou é fácil, difícil é trazer soluções
para quando o problema está na
nossa frente. Lembrando que isso
não significa que estou concordan-
do com as decisões, mas que para
mim estamos escolhendo sempre
o caminho mais fácil para tratar
os problemas. Tá mais do que na
hora de parar de agir como um
Dom Quixote que fica matando
gigantes imaginários, que na ver-
dade só estão na nossa cabeça.

Por hoje é só isso, bom final
de semana e seguimos acreditan-
do que temos mais a aprender
na derrota do que na vitória.

SÃO SILVESTRE

João Luis de Almeida,
Bacharel em Administração,

corredor e quinzista sofredor

João Luis de Almeida

Bom dia caros leitores!
Nesse domingo as 12h00 te-

remos a final da copa do mun-
do de 2022, para quem espera-
va o hexa do Brasil, vamos nos
contentar com um novo Tri-
campeão, Argentina ou França.

Pela forma como o Brasil foi
alijado da disputa, sei que muitos
aqui nem gostariam de tocar no
assunto futebol, confesso que eu
também nesse fim de ano não es-
tou muito à vontade para debater
sobre nosso ludopédio tupiniquim!

Sobre o nosso alvinegro te-
mos pouco a comentar, as con-
tratações já foram anunciadas, o
trabalho da comissão técnica está

sendo feito, mas com muito cui-
dado e sem muito alarde, só vere-
mos a equipe quinzista ou o que será
a espinha dorsal do time titular per-
to da estreia em 15 de janeiro.

Então vocês devem estar per-
guntando, que raios de assunto esse
contador de "fábulas" quer falar?

Bem, minha outra paixão
como todos aqui leitores dessa co-
luna já sabem é a corrida, mais
precisamente a corrida de rua!

Daqui a duas semanas tere-
mos a mais tradicional corrida
de rua do país, a São Silvestre,
tema esse que  já escrevi em ou-
tras oportunidades. Uma curio-
sidade que sempre me assaltou
foi descobrir qual foi o primeiro
piracicabano a participar da tão
famosa corrida. Durante minhas
pesquisas tentando encontrar o
pioneiro, encontrei algumas cu-
riosidades que foram além da
"maratona" de São Silvestre.

Quando um corredor houve
essa palavra, "Maratona de São
Silvestre", sente uma dor no estô-
mago e fica possesso tentando ex-
plicar que a São Silvestre não é uma
maratona, pois é meus amigos,
mas (tem sempre um mas em toda

história) eis que fuçando jornais
e matérias antigas descubro que
sim, muitas vezes a São Silves-
tre foi chamada de "maratona"
nos diversos periódicos que a
cobrem desde sua criação!

Cabe uma explicação, lá nos
primórdios da corrida de rua no
Brasil, principalmente na antiga
capital, o Rio de Janeiro, muito
quente, havia um manifesto con-
siderando as provas de 10 km
como maratona, em virtude da
impraticabilidade climática.

Ocorre que em 14 de agosto
de 1921, como resposta aos cario-
cas que acreditavam ser impossível
realizar uma prova no Brasil nos
moldes da maratona olímpica, a
APEA (Associação Paulista de Es-
portes Athléticos) resolve realizar a
1.° Maratona de São Paulo com o
percurso de 42, 750 km (a definição
de 42, 195 km, foi feita 3 meses antes
pela IAAF), que foi o percurso reali-
zado nas olimpíadas de 1920!

O trajeto saia do km 42 da
estrada São Paulo-Campinas e
terminava no estacionamento do
Palestra Itália. Atletas de diver-
sos clubes da cidade de São Pau-
lo, como o Espéria, Germânia, C.

R. Tietê, entre outros, participa-
ram, também vieram atletas do
Santos F. C. e (ai a grande sur-
presa) do XV de Piracicaba.

Sim, meus caros amigos, um
piracicabano, um quinzista, o atle-
ta Durvalino Telles de Freitas, par-
ticipou da 1. ° maratona realizada
no Brasil, em companhia de atle-
tas consagrados, lá estavam Alfre-
do Gomes (que anos depois foi o 1.
° campeão da São Silvestre) e Ma-
theus Marcondes, um jovem ne-
gro de apenas 17 anos e olhos
azuis, que anos depois foi um dos
representantes do Brasil nas Olim-
píadas de Los Angeles em 1932!

Durvalino, assim como Mar-
condes que liderou por mais da
metade do trajeto, abandonaram a
prova, na verdade, metade dos
competidores (26 no total) desistiu.

O vencedor foi Roberto Costa
com 3h15'15" e Alfredo Gomes foi
o segundo com 3h21'27". Apesar
de não completar a prova Durva-
lino Telles escreveu seu nome na
história, porém poucos sabem,
faço aqui minhas homenagens a
esse pioneiro e continuo a pro-
cura de saber qual foi o primeiro
piracicabano na São Silvestre!

A COPA NÃO É DE BRASILEIROS

Daniel Campos é empresário
e enlouquecido pelo Nhô-Quim

Daniel Campos

Grande torcida alvinegra e
principalmente nós brasileiros, é
um prazer estar com vocês sempre
com informações e opiniões co-
mentando do principal assunto
nosso que é o futebol. Acabou toda
nossa euforia de jogo, empolgação
e aquela saidinha do trabalho
mais, cedo devido aos jogos do
Brasil na copa do mundo, inclusi-

ve aquele trânsito caótico típico de
horário de pico aonde parecia que
o mundo estava acabando, fora a
euforia nas lojas desespero total
por camisas da seleção brasileira,
pois bem isso tudo acabou.

Meu questionamento é você
que estava desesperado devido aos
jogos do Brasil vai deixar de ser
brasileiro? Digo, pois, a impressão
que fiquei que por vinte dias em
que o Brasil estava na disputa, o
patriotismo voltou e tudo, mais e
agora tudo voltou ao normal, Ney-
mar voltou a não prestar, Cafú
que nem jogou está sendo despe-
jado de sua casa e o Casagrande
abriu o ralo do esgoto, até políti-
ca voltou à tona novamente.

Críticas feitas, voltamos
para o assunto do título do texto
"Copa do Mundo não é para nós
brasileiros e nem dos brasileiros".

Um dos pontos são esses jo-
gadores desconhecidos que pou-
ca gente sabe que existia até en-
tão, não tem mais aquele encan-
to, aquele calor a gente tinha o
nome de vários atletas no gogó,
sabíamos de cor e salteado a es-
calação. Onde estou querendo
chegar, essa seleção não tem ne-
nhum apego com os torcedores
raiz, aqueles que fazem churras-
co em família para acompanhar
a seleção, que choram de emo-
ção pelo Brasil, os que estavam
lá no Catar é de uma classe bur-
guesa, de parentes de jogadores
e convidados. Queria ver se fos-
se com as torcidas de Corinthi-
ans, Atlético MG, São Paulo, Fla-
mengo, Atlético PR e etc., empur-
rando o time duvido que fosse-
mos eliminados pela Croácia,
mesmo tendo um time ruim e um

treinador péssimo que disputou
sua segunda copa e não acres-
centou em nada, o "Empatite".

Não é por acaso que os trei-
nadores brasileiros não conse-
guem extrapolar o mercado na-
cional e emplacar trabalhos na
Europa. O Brasil exporta atletas
talentosos, e agora tem de im-
portar técnicos competentes.
Quem sabe, esteja aí, na aposta
inédita em um estrangeiro, a úni-
ca saída para o jejum brasileiro.

Vamos tentar o hexa para
2026, quem sabe com outra men-
talidade, outra gestão e consiga
trazer nosso hexa, quem sabe para
igualar a Argentina em garra e
comprometimento. Abraços, es-
tamos semanalmente na rádio
Difusora 650 AM Piracicaba,
deixe sua opinião nos canais de
comunicação Passe de Letra.

MODA ESPORTIVA,
CASUAL E

DESPOJADO!
 Lucas Bendassoli

Lucas Bendassoli é estilista
formado na Faculdade Federal
do Ceará, e gestor na empresa

Designer Arte e Moda

Bom dia amigos amantes
dos esportes, mas que amam
estar sempre bem vestidos se-
guem algumas dicas de como
ficar confortável, sem sair o
estilo! Falar de moda esporti-
va e algo que nos abrange em
todos os seguimentos desde o
conforto das peças para as
academias, esportes radicais e
vadiadas classificações!

Os trajes que dizem ser mais
despojados é exatamente o que
usamos também no cotidiano
com uma bermuda de moletom
ou brim de fibras penteadas e to-

que de seda que possibilita mais
descontração em um happy hour
com seus amigos e familiares.
Designer das bermudas safari com
bolsos cargos ou estilo saruel que
traduz um conforto mais arroja-
do com as camisas de tricolina
100% algodão ou visco linho!

Podem-se variar esses looks
com as bermudas de tecidos
como dry-Fit, tecido feito com
poliamida e elastano, ou seja, o
suplex que, devido a sua estru-
tura e a titulagem do fio, ocasi-
ona um conforto propício para
roupas esportivas que exigem
uma alta capacidade de trans-
piração, acompanhado com t-
shirts básicas ou mais fashion!

Esses looks podem ser usa-
dos com sandálias de couro eco-
lógico, mule ou tênis casual!

O verão está presente é es-
sas são dicas que sugiro para
os homens mais arrojados e
descolados. Até a próxima!
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